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В Р У Ч Е Н И Е  Н А Г Р А ДЫ 
ТОВАРИЩУ Л. И. БРЕЖНЕВУ

Член Политбюро ЦК при этом мужество и ге- 
ЕПСС. первый секретарь роизм.
ЦК Компартии Украины В. В. Щербицкий сообщил, 
В. В. Щербицкий вручил что, выражая волю комму-
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС, Поедседате.лю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу ме
даль «В память 1500-летия 
Киева», которой он удосто
ен за огромный'' вклад в 
экономическое и социально
культурное развитие сто
лицы Советской Украины 

' города-героя Киева и лич
ное участие в освобожде
нии . города от немецко- 
фашистских захватчиков в 
пепио.д Великой Отечествен
ной войны, проявленное
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|Решения майского (1982г.) Пленума ЦК КПСС-в жизнь!!

нистов, всех тпудящихся 
города, Киевский горком 
партии, исполком городско
го Совета народных депу
татов присвоили Леониду 
Ильичу Брежневу звание 
«Почетный гражданин го
рода Киева».

Л. И. Брежнев сердечно 
поблагодархгл за награду 
и оказанную ему высокую 
честь. 1500-летний юбилей 
Киева, подчеркнул он, зна
менательное событие в об
щественно-политической и 
культурной жизни- страны. 
Все советские люди гордят
ся замечательными успеха
ми города-героя, вписавше
го золотые страницы в ис- 

, торию нашего многонацио
нального государства, в со
циалистическое и комму- 
нистхтческое строительство.

При вручении награды 
были товарищи Ю. В. Анд
ропов, М. С. Горбачев, В. В. 
Гришин. А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, Д. А. Ку
наев, А. Я. Пельше, Г. В. 
Романов, Н. А. Тихонов, 
Д. Ф. Устинов, К. У. Чег>- 
ненко, Г. А. Алиев, П. Н. 
Демичев, В. И. Долгих, Т. Я. 
Киселев, В. В. Кузнецов, 
Б.' Н. Пономэоев. Ш. Р. Ра
шидов, ,М, С. Соломенцев, 
Э. А, Шеварднадзе, И. В. 
Капитонов, М. В. Зимяния, 
К. В, Русаков. Они тепло 
поздравили- Леонида Илы-гча 
Брежнева с наградой и по
желали ему крепкого здо
ровья, счастья, новых ус
пехов в неутомимой и бла
городной деяте.льности во 
с-даву нашей . великой со
циалистической Родины, во 
имя коммунизма и мира на 
земле.

(ТАСХГ).

«Выполнение Продовольственной программы страны -  всенародное дело» |
такова основная мысль откликов^ писем труд я щ и хся , поступаю щ и х в эти дни в редакцию 1 9 8 2

Н а м е ч е н н о е  
выполним досрочно

Решения Пленума ЦК 
КПСС, доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева вдохноеляют тру
жеников нашего совхоза на 
творческий созидательный 
труд. Слова Л. И. Бре5кне- 
ва o' т*Ьм, что в животно
водстве главное в современ
ных УС.ЛОВИЯХ 5шеличить 
надои молока на каждую 
корову и средний вес сда
ваемого скота, восприняты 
тружениками ферм как ру
ководство к действию. Да 
и сама жизнь требует 
принципиально нового под
хода к развитию сельскохо- 
■зяйственного производства в 
северной зоне области, по
скольку здесь идет расши
рение производственных
зшастков леспромхозов, стро
ительных и нефтеразведоч
ных организаций. Следова
тельно, растет потребность 
в продуктах питания.

В ньшешнем году, нам 
нужно продать государству 
2.150 тонн молока И ' 275 
тонн мяса. Новые рубежи 
наметили животноводы в 
повышении продуктивности 
дойного стада. И, судя по 
результатам работы за про
шедший период, с честью 
держат слово. За пять не
полных месяцев надой от 
каждой , коровы в Среднем 
по совхозу составил 1.240 
килограммов, что на 150 ки
лограммов больше соответ

ствующего периода прошло
го года. На 208 тонн увели- 
чи.яась и продажа молока 
государству. Есть реальная 
возможность с полугодовым 
планом поставки молока 
справиться к середине ию
ня и продать дополнитель
но еще 150 тонн продукции.

Такие успехи в молочном 
цехе совхоза не случайны. 
Это результат слаженной 
работы всех животноводов, 
действенного социалистиче
ского соревнования. Тон в 
нем задают доярки и скот
ники Сосновской фермы, 
где надой молока на ко
рову немного опережает 
среднесовхозный показатель. 
Лучшими мастерами ма
шинного доения в хозяйстве 
по праву называют А. И. 
Комарову и В. И. Сургут
скую из Сосновского отде
ления, А. П. Щепеткину и 
В. Л. Тимофееву с Нашин
ской фермы, ,Н. Л., Монахо
ву из Павловского живот
новодческого комплекса.
Молодая доярка из этого 
же отделения Надежда 
Аляпкина от каждой, из 
своих первотелок надоила с 
начала года по 1.700 кило
граммов молока.

Благополучно складыва
ются дела и в мясном жи
вотноводстве. Достаточно от
метить, что продажа мяса 
государству идет уже в 
счет плана четвертого квар
тала года. Сейчас в хозяй

стве на пастбищах нагу
ливают вес еще две сотни 
бычков от года и старше. 
Есть резерв дополнительно
го производства и продажи 
говядины. По итогам апреля 
наш_ совхоз признан' победи
телем областного конкурса 
хозяйств.

В животноводстве нельзя 
работать без взгляда в 
завтрашний день. Нынеш
ние показатели в молочном 
цехе — результат большой 
работы по улучшению по
родных качеств стада. Си
стематически ведем направ
ленный отбор и выращива
ние телочек, что дает воз
можность ежегодно попол
нять стадо коров высоко- 
продукт!гвными первотелка
ми. 50 телочек продали 
нынче в подсобные хозяй
ства предприятий Стрежево- 
го.

Все готово к организован
ному переводу молочного 
стада и летне-пастбищное 
содержание: Сберудобаны -
механизированные дойки и 
загоны Д.ЛЯ отдыха и под
кормки животных зеленой 
массой. Однолетние травы 
посеяны с таким расчетом, 
чтобы уже в начале авгу
ста можно было подкарм
ливать животных травой 
на пастбищах.

Ю . Т У Г У Ш Е В ,
директор с''чхо,за «П а в 
ло в ск и й » К аргасокского  

района.

К ак и все советские 
люди, . внимательно 
прослушал по радио 

и прочитал доклад Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И.
Брежнева на состоявшем
ся недавно Пленуме ЦК 
нашей партии, кото
рый был посвящен акту
альнейшей проблеме — 
Продовольственной про
грамме до 1990 года и ме
рам по ее реализации. За
помнились слова, сказан
ные Леонидом Ильичом, 
обращенные и к нам, ра
ботникам промышленности, 
'перерабатывающей сель
скохозяйственную продук
цию; «Программа вопло
щает целевой комплекс
ный подход к решению

С высоким

КАЧЕСТВОМ
продовольственной пробле
мы.

Важнейшая особенность 
такого подхода Состоит в 
том, чтобы Увязать, объе- 
дхгнить работу как само
го сельского хозяйства, 
так и обслуживающих его 
отраслей промышленности, 
транспорта, торговли, под
чинить всю их деятельность 
общей конечной цели — 
производству высококачест
венных продуктов питания 
и доведению их до потре
бителя».

Эту благородную задачу 
коллектив краснознаменно-

В П Р О Т И В О В Е С  
М И Л И Т А Р И З М У
с огромным удовлетворе

нием восприняли мы до
клад товарища Л. И. Бреж
нева на только что состо
явшемся Пленуме ЦК КПСС. 
В то время, когда импери
алистические державы бря
цают оружием, наши пар
тия и правительство дела- 

‘ ;-бт все для ■ -того? -Hyoobr 
обеспечить мирную, созида
тельную жизнь советских 
людей.
. Сложные и ответственные 
задачи поставлены на Пле
нуме перед всем аграрно
промышленным сектором 
нашей экономики. Рабочие 
крупнейшего предприятия 
области — Томского нефте
химического комбината — 
также видят свой долг в 
реализации намеченных
планов.

Давно ли, кажется, все

мы радовались первому 
томскому полипропилену? 
В этом году предстоит за
пустить новые мощности 
— завод метанола. Колос
сальный размах! По парал
лельно стремительному про
мышленному развитию
предприятия осуществляет
ся' и- '-большая- социальная, 
программа. Она-то как раз 
и находится в русле Про
довольственной.

Решение о создании под
собного хозяйства комбина
та было принято в декабре 
прошлого' года. Уже в этой 
пятилетке для работников, 
которые будут там трудить
ся, предстоит построить 
12—15... тысяч квадратных 
метров жилья, а также 
школу, детский комбинат 
на 140 мест, клуб, универ
сальный магазин, баню.

го городского молочного за- S 
вода выполняет с честью. § 
План четырех месяцев нын- S 
че перевыполнен на 68 s 
тысяч рублей, а это зна- s 
чит, что население города S 
получило больше молока, | 
сметаны, других продуктов 3 
высокого качества. 3

Коллектив чувствует всю в 
ответственность, которую в 
на.пагают на нас решения | 
майского Пленума ЦК 3 
КПСС. Со СБОИМ обязатель- | 
ством в честь 60-летия об- в 
разования СССР — вы- 5 
полнить годовой план к 25 3 
декабря — коллектив спра- 3 
вится с честью. 3

В. Ж У Р А В Л Е В , I
бригадир слесарей, член g
партбюро Томского го- |
родского молочного за- 3

вода. 3

Одхгн только перечень этих в 
объектов свидетельствует о в 
размахе подсобного хозяй- 3 
ства. 3

Получено решение об отво- 3 
де нам под подсобное хозяй- в 
ство 10.037 гектаров земли. | 
Распахано и засеяно уже § 
160 гектаров овса. Планиру- 3 
ем в этом году собрать 600 в 
тонн зеленой массы. Есть в 
договоренность о приобрете- | 
НИИ свиноматок и телок. Но 3 
надо еще построить ското- 3 
помещения. В этой связи . в 
хотелось '"’бы "п&дчеркпуть- |- 
очень верную мысль, вы- 3 
сказанную Л. И. Брежне- 3 
вым на Пленуме, — вопро- | 
сы, касающиеся Продоволь- в 
ственной программы, долж- в 
ньг решаться срочно, смело g 
и инициативно. Необходимо 3 
ускорить натуральный от- 3 
вод земли для подсобного в 
хозяйства Нефтехима. g

Н. П Е Р М И Н О В , I
секретарь парткома в

Т Н Х К . 1

В ЛЕСНОМ 
ЦЕХЕ  

ОБЛЛСТИ

Н а  в а х т а х

п о к а

о т с т а ю т
в апреле многие коллек

тивы вахтовых участков по
радовали высокой выработ
кой. Месячный план был 
перевыполнен на 42 тысячи 
кубометров. Казалось бы, в 
мае трудовая эстафета будет 
подхвачена, но пока на вах
тах отставание. На 20 мая 
при плане 106 тысяч разде
лано 41, в запас уложено 
34 тысячи кубометров дре
весины.

Из коллективов, работаю
щих на заготовке леса в 
запас, отличились бригады 
А. Н. Храмцова с участка 
Немагин Бор, А. М. Фили
монова с вахты Южная Ас- 
лановского леспромхоза. 
УяФ несколько лет Ингузет- 
ский леспромхоз ведет за
готовку древесины на вахте 
Немагин Бор. Этот участок 
—один из образцовых в 
объединении «Томлеспром». 
Вот и нынче в первом же 
заезде заготовлено более 10 
при месячном плане 8 ты
сяч кубометров.

Неплохо трудятся на за
готовке леса в запас рабо
чие вахты Батуринская 
Лайского леспромхоза. На 
вахте Икса открыла сезон 
укрупненная бригада А. Ф. 
Александровича. Этот ко.ч- 
лектив намерен во втором 
году йятилетки заготовить 
100 тысяч кубометров леса. 
За четыре месяца на счету 
бригады около 48 тысяч, _ до
срочно выполнен и майский 
план.

СПЛАВЩ ИКИ
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Н О В О С Т И
с подшипникового
З А В О Д А

в

И з о б р е л а  б р и г а д а
Внедрение прогрессивно

го метода правки шлифо
вальных кругов алмазными 
роликами шло очень мед
ленно. Изготовление алмаз
ных роликов — дело слож
ное. Решить эту проблему 
взялась бригада рациона
лизаторов технологической 
.лаборатории отдела главно
го технолога. . Рационализа
торам Е. 'Н. Ровкину, М. И. 
Фоминой, А. А. Попкову и 
Ю. Катасонову удалось соз
дать новую установку для 
нанесения на ролики нике
левого слоя. В отличие от 
пре?кней она имеет две па
раллельно работающие ван
ны, автоматическтш режим 
поддержания температу
ры раствора, бо.лее точное 
регулирование э.чектриче- 
ского напряжения. Новая 
установка в три раза повы
сила производительность 
труда.

У ч е н ы е  —  

п р о и з в о д с т в у

в этом году проводится 
совместная работа специа- 
л!1Стов завода с сотрудни
ками Всесоюзного научно- 
исследовательского институ
та подшипниковой промыш
ленности по модернизации, ' 
изготовлению и внедрению 
в производство дефектоско
пов для контроля за каче
ством роликов железнодо
рожных подшипников. Ве
дутся исследования и раз
работки по внедрению тех
нологии лазерного упрочне- 
НИ.Ч инструмента.

Такое сотрудничество ста
ло традиционным-. В прош
лом году ученые выполня
ли работы для завода по 
21 теме. Внедрено 11 тем. 
Завод получил условно-го
довую экономию более 461 
тысячи рублей.

Сложнее обстановка на 
участках с полным циклом 
работ. Здесь отличились 
лишь вахтовики ЗзФрекова 
Тогурского лесопхюмышлен- 
ного комбината, заготовив
шие , и разделавшие более 7 
при плане 5 тысяч кубомет
ров. Успех обеспечил лесо- 
-заготовительный комплекс 
во главе с бригадиром А. М. 
Голощаповым и мастером 
Л. Д. Устюговым. Новая 
форма организации труда 
помогает преодолевать по
годные помехи межсезонья. 
К сожалению, подобных 
комплексов на предприяти
ях объединения еще очень 
мало. Надо ускорить их ор
ганизацию.

Лучше, чем в прошлом го
ду, трудятся рабочие вахты 
Чзшка Аргат-Юльского лес
промхоза. Они близки к вы
полнению месячного зада
ния. А вот на вахте Кеть 
Ергайского леспромхоза на
чали сезон с большой рас
качкой. Здесь разделано на 
20 мая чуть более 0,5 тыся- 
чи>'при плане 11 тысяч ку
бометров. Участок явно про
валит план, если не будут 
приняты самые срочные 
меры.

На вахте 640-й километр 
Чаинского леспромхоза не
плохо трудятся бригады 
П. П. Ларькина и Н. Н. Ра- 
дыгина, а вот разделка не
сколько отстает от графика. 
Медленными темпами ведут 
заготовку леса вахтовые 
участки Поделга-1, Пылька- 
рамо, Ванжиль, Косец Кар
гасокского лесопромышлен
ного комбината. С месячным 
заданием на предприятии 
справился только коллектив 
вахты Лугинецкая.

Сейчас в дальние деляны 
выехало более 20 вахтовых 
коллективов. Несмотря на 
дожди, нужно ускорить тре
левку, вывозку и разделку 
леса. Есть возможность вы
полнить майский план. В 
июне задание значительно 
возрастает.

И. Ф А Т Е Е В ,
старш ий иня«енер п р ои з
водственного отдела
объедин ен ия  «Т о м л е с 

пр ом ».

'У  ̂ 'v А  ̂ %

Никто, наверное, не ждет Почти сто тысяч кубомет- 
с таким нетерпением весну, ров древесины было ньга- 
как сплавщики. Для них че уложено в пучках вдоль 
она — трудное время йены- таежной речушки Суйга и 
тания характера, мастерст- на берегах Чулыма. Бур
на, сплоченности. ньш, но коротким бывает

здесь весенний паводок. И 
случается, что не может во
да поднять заготовленную и 
увязанную проволокой дре
весину. Тогда на помощь ей 
приходят люди и техника.

Поэтому не удивительно, 
что рабочие Суйгинского 
сплавучастка Чулымского 
леспромхоза часто в это 
время спрашивают Друг 
друга: «Как там вода?»

Третий десяток лет на 
сплаве старший мастер 
В. И. Карпенко и бригадир 
в. Г. Блавацкий. Но не пом
нят oHj-t одинаковых весен. 
В распоряжении Владимира 
Илларионовича — десятки 
людей, мощные катера. Под 
его руководством весь заго
товленный лес до послед
него бревнышка должен 
быть доставлен на лесоза
вод. ■у Владимира Григорье
вича в подчинении одиннад
цать крепких надежных 
рабочих. Это формировоч
ная бригада. Они делают 
плоты. Есть на кого опереть
ся в работе бригадиру. Трид
цать шесть лет на сплаве 
,И. В. Иванов, двадцать два 
года трудовой стаж в этом 
коллективе у А. А. Щетини
на. И у остальных за спи
ной не одна сплавная весна.

Летом по Суйте и на мо
толодке не проедешь. Весной 
она разливается на сотни 
метров. Без особых помех 
вывели суйгинцы на Чулым 
двадцать четыре плота. Но 
быстро стала убывать вода, 
и двадцать пятый в самом 
устье зацепился за мель. 
Двенадцать часов несколько 
мощных катеров стаскивали 
его на чулымскую глубину.

Теперь на Суйгинском 
рейде затишье. Непрерывно 
идут хлысты из тайги, с ле
сосек. Их надо разделать, 
увязать в пучки и пригото
вить к новому сплаву.

В. К Р О В Е Л Ь Щ И К О В .

Н А  С Н И М К А Х : бригадир 
В. Г. Б лавац кий ; капитаны  
водом етны х катеров С. И. 
Г ущ и в  я В . Л . Семевец .

Ф о то  автора. 
Молчавовеквд район.

П р одолж ается  ответст
венны й этап  предвы бор
ной кам пании —  реги ст
рация  кандидатов в депу
таты . О на повсеместно 
проходит в обстановке 
вы сокой  по.литической и 
трудовой  активности  и з 
бирателей.

Коллектив Зырянской 
передвижной механиз1гро- 
ванной колонны К» 4 вы
двинул кандидатом в депу
таты областного Совета по 
избирательному округу 
№ 95 председателя облис
полкома А. Е. Высоцкого. 
Такое решение поддержали 
другие трудовые коллективы 
Зырянского района.

Открыв заседание окруж
ной избирательной , комис
сии, ее председатель А. К. 
Рыжаков ознакомил присут
ствующих с протоколами 
собраний, которые прошли 
в этих коллективах. Он со
общил, что получено согла
сие А. Е. Высоцкого балло
тироваться в областной Со
вет народных депутатов.

— У нас в районе хорошо 
знают кандидата в депута
ты, — подчеркнул А. К. 
Рыжаков. — Областные со
ветские органы оказывают 
большое влияние , на разни-, 
тие экономики района. При 
непосредственном участии 
председателя облисполкома 
А. Е. Высоцкого эффективно 
решаются проблемы сель
ского хозяйства, капиталь
ного. строительства, расши
рения базы соцкультбыта.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — начальник, 
цеха мелиорации ПМК-4 
Н. П. Хомич. Он ознакомил 
членов комиссии с биогра
фией А. Е. Высоцкого, под
черкнул, что в течение мно
гих лет, работая на ответ
ственных постах, А. Е. Вы
соцкий показал себя требо
вательным, ответственным 
руководителем.

Окружная избирательная 
комиссия единодушно при
няла постановление: зареги
стрировать кандидатом в 
депутаты областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 90 
председателя облисполкома 
А. Е. Высоцкого.

» » ♦

В апреле доярку Ломовиц- 
кой фермы колхоза «1 Мая» 
Первомайского района Т. М. 
Борило наградили орденом 
Октябрьской Революции. 
Многие в районе поздравили 
именитую доярку. Более 
двадцати лет работает Та
мара Михайловна на ферме, 
неизменно добиваясь высо
ких надоев. Коллектив кол
хоза «1 Мая» выдвинул

кандидатов
Б
Т. М. Борияр кандида
том в депутаты обла
стного Совета по избира
тельному округу № 131.

Сообщив на заседании ок
ружной избирательной ко
миссии о согласии кандида
та в депутаты баллотиро
ваться в областной Совет, 
председатель комиссии П. Т. 
Лузин отметил добросовест- 
ную .работу Т. М. Борило 
как депутата областного Со
вета настоящего созыва. 
Предложение зарегистриро
вать Т. М. Борило кандида
том в депутаты областного 
Совета поддержали в своих 
выступлениях члены комис
сии Л. В. Федорова, А. И. 
Морозова, М. А. Трифонова.

Приняв к сведению про
токолы собраний коллектива 
колхоза «1 Мая», окружная 
избирательная комиссия 
единогласно постановила за
регистрировать Т. М. Бори
ло кандидатом . в депутаты 
областного Совета народных 
депутатов по избирательно
му округу № 131.

4е *
Депутат областного Сове

та настоящего созыва бри
гадир укрупненной брига
ды Васюганского сплав
участка Г. М. Шмырин по
лучил от избирателей наказ: 
доби-тьса, - чтобы, .в... .селе 
Староюгине была машина 
«скорой помощи». Георгий 
Матвеевич выполнил пору
ченное, хорошо вел и дру
гую депутатскую работу. 
Учитывая это, коллектив 
сплавучастка выдвинул Г. М. 
Шмырина кандидатом в де
путаты областного Совета 
по избирательному округу 
№ 102 на новый срок. Это 
решение поддержали все ра
бочие и служащие Карга
сокского ордена «Знак По
чета» лесопромьпнленного 
комбината.

Окружная избирательная 
комиссия рассмотрела про
токолы собраний, ознако
милась с заявлением кан
дидата в депутаты о согла
сии баллотироваться в об
ластной' Совет.

Выступившие члены ко
миссии отмечали такие ка
чества кандидата в депу
таты, как добросовестность, 
высокое чувство ответствен
ности за порученной дело, 
тоудолюбие. Бригада Г. М. 
Шмырина — в авангарде 
социалистического соревно
вания ЗЯ' достойную встре
чу 60-летия образования 
СССР.

Комиссия вынесла реше
ние зарегистрировать Г. М. 
Шмырина кандидатом в де
путаты областного ’ Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 102.

В о б л и с п о л к о м е

К Т ОГ И С О Р Е В Н О В А Н И Я
П одведены  итоги  социалистического  соревнования го 

родов и районов области  за л у ч ш ее  проведение работ по 
благоустройству, озеленени ю , у луч ш ен и ю  ар хи тектур н о- 
худож ественн ого  оф ор м лен и я  и санитарного !состояния в 
период с 15 а п р еля  по 13 м ая  т eк yщ e f6  года.

Победителями среди горо
дов и районов г. Томска 
признаны г. Асино, Совет
ский район г. Томска, среди 
сельских районов — Шегар- 
ский. Отмечена хорошая 
работа по благоустройству в 
Кожевниковском и Криво- 
шеинском районах.

Отмечено, что к участию 
в двухмесячнике по благо- ‘ 
устройству еще недостаточ
но активно привлекаются 
коллективы предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, населе
ние по месту жительства. 
Не принимаются необходи
мые меры по наведению об
разцового санитарного по
рядка на всех территориях 
Советов, предпрхгятий и ор
ганизаций, не уделяется

должного внимания капи- 
та.льны'м работам по приве
дению в порядок фасадов, 
ремонту цоколей зданцй 
производственного и соци
ально-культурного назначе
ния, освещению улиц. -Не 
обеспечены должные объе
мы реконструкции и ремон
та инженерных сетей, ас
фальтирования дорог и тро
туаров..

Исполкомам районных и 
городских Советов, комис
сиям по проведению двух
месячника предстоит уси
лить работу по повышению 
активности трудовых , кол
лективов, населения по ме
сту жительства, учащихся 
с тем, чтобы превратить 
улицы, скверы, жилые мик
рорайоны и усадьбы в об
разцовые.
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« Н А  П О В Е С Т К Е  Д Н Я  —  Р А С Ш И Р Е Н И Е  А С 

С О Р Т И М Е Н Т А , У В Е Л И Ч Е Н И Е  В Ы Р А Б О Т К И  Н А 

И Б О Л Е Е  Ц Е Н Н Ы Х  П Р О Д У К Т О В  П И Т А Н И Я , 

П О В Ы Ш Е Н И Е  И Х  К А Ч Е С Т В А . А  Э ТО  Т Р Е Б У Е Т  

Р А З В И В А Т Ь  М О Щ Н О С Т И  П Е Р Е Р А Б А Т Ы В А Ю 

Щ Е Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И , О С Н А Щ А Т Ь  ЕЕ 

С О В Р Е М Е Н Н Ы М , В Ы С О К О П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь 

Н Ы М  О Б О Р У Д О В А Н И Е М ».

(Из Отчетного доклада ЦК КПСС XXVI съезду
партии).

•  Решения майского Пленума ЦК КПСС  
—  в жизнь! Цель Продовольственной програм- 
нгы —- в возможно короткие сроки обеспечить 
население продуктами питания

О Союзу науки и труда —  крепнуть
•  Шефским связям —  внимание, партий

ный контроль
•  Е. Таранов, слесарь-наладчик кондитер

ской фабрики: «Мы сами внедряем усовершен
ствования, так как помощи нет»

ТОЛЬКО
Ф А К Т Ы

К  б О - л е т и ю  О Б Р А З О В А Н И Я  С С С Р

Н а т е м ы  д н я

Индустрия
д л я  в с е х

«в РЕШЕНИЕ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ПРОБ
ЛЕМЫ — ЦЕНТРАЛЬНОЙ ЗАДАЧИ ПАРТИИ И 
ГОСУДАРСТВА В ОДИННАДЦАТОЙ И ДВЕНАД
ЦАТОЙ ПЯТИЛЕТКАХ — ПРИЗВАНЫ ВНЕСТИ 
МАКСИМАЛЬНЫЙ ВКЛАД КАЖДАЯ РЕСПУБ
ЛИКА, КРАЙ, ОБЛАСТЬ, РАЙОН, КАЖДАЯ ОТ
РАСЛЬ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА, ВСЕ ТРУДО
ВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ ГОРОДА И ДЕРЕВНИ».

{Из постановления Пленума ЦК КПСС о проекте 
Продовольственной программы СССР на период до 
1990 года).

В июне прошлого года на 
пленуме областного комите
та партии намечена- широ
кая программа по дальней
шему развитию продоволь
ственного комплекса. Важ
ная роль отводится внед- 
рюнию в производство до
стижений науки и техники 
на предприятиях пиш;евой 
промышленности.

Только за последние пять 
лет на укрепление матери
ально-технической базы пи
щевой индустрии Томска 
вложено свь!ше 7 миллио
нов рублей. Построены но
вые производственные мощ
ности по выпуску продук
тов питания, реконструиро
ваны действующие пред
приятия. Введены в̂ экс
плуатацию с высокой сте
пенью механизации город
ской молочный завод, мясо
жировой цех по переработке 
свинины на мясокомбинате. 
Появилось новое предприя
тие, вьшускающее продукты 
переработки молока, —  кол
басный сыр, брынзу, __ моро
женое. Вошли в строй не 
только дополнительные
мощности на хлебокомбина
те, но и улучшились вкусо
вые качества хлеба .за"счет 
применения молочной сыво
ротки.

В городе вырос выпуск 
мучных кондитерских изде
лий, некоторых видов про
дукции рыбозавода, в част
ности копченой рыбы, пива, 
виноградных вин.

В одиннадцатой пятилет
ке в области ожидается 
прирост мощностей за счет 
реконструкции предприятий 
и строительства новых про
изводственных цехов по 
производству хлебобулоч
ных и кондитерских изде
лий, пива. Будет внедрено 
восемь комплексно-механи
зированных линий.

Перемены стали возмож
ны благодаря постоянному 
поиску путей улучшения 
работы, использования пере
дового опыта и прогрессив
ной технологии, шефству 
крупных томских промыш
ленных предприятий над 
пищевыми, как это преду
смотрено постановлением 
Томского горкома КПСС. В 
числе активных шефов —

коллективы заводов изме
рительной аппаратуры, ре
жущих инструментов и под
шипникового.

Вместе с тем возможности 
эффективного использова
ния достижений науки и 
техники, передового опыта 
реализуются не в полной 
мере. ■' Отдельные хозяйст
венные руководители, тех
нический персонал слабо 
ориентируются в новейших 
техно.погических процессах, 
методах организации труда 
на родственных предприя
тиях. Прежде всего это от
носится к мясокомбинату, 
кондитерской фабрике. На 
Томском рыбозаводе в тече
ние ряда лет бездействует 
Бысокопроиэвод и т е л ь н о е  
оборудование по выпуску 
пельменей, котлет, пирож- 
ков.

На предприятиях пищевой 
промышленности не нала
жен выпуск продуктов дет
ского и диетического пита
ния, пищевых концентра
тов, не в полной мере обес
печиваются потребности в 
безалкогольных напитках и 
пиво. Много на предприя
тиях ручного труда, низка в 
ряде случаев культура про
изводства. Планы внедрения 
новой техники ежегодно 
срываются.

На многих предприятиях 
запущена работа с рациона
лизаторами и изобретателя
ми, слабы творческие связи 
с научными и проектными 
организациями.

Пленум Томского горкома 
КПСС, обсудивший задачи 
развития продовольственно
го комплекса, потребовал, 
чтобы хозяйственные руко
водители, партийные, проф
союзные и комсомольские 
организации добивались все
мерного увеличения выпу
ска продуктов питания. Ос
нову составляет ■внедрение 
нового, прогрессивного, пре
жде всего эффективное 
использование производст
венных мощностей, оборудот 
вания, а также укрепле
ние ремонтной базы, работа 
с кадрами. Этому должно 
способствовать и создание 
ремонтно - механического 
комбината областного уп
равления пищевой промыш
ленности.

Т ом ский  гормолзавод — 
одно из сам ы х передовы х 
в техническом  отнош е
нии пред приятий  в об
ласти. Но его кол л ек
тив  продолж ает работу по 
соверш енствованию  пр ои з
водства» по вы ш ению  вы 
п уска  пр о д укц и и , ул уч ш е 
нию  ее качества, всемер
ной э ко но м и и  топлива, 
эл ектро эн ергии , сы рья . Го
сударственны е задания все
гда успе ш н о  вы полняю тся . 
Недавно на гормолзавод 
приш ла радостная весть: 
по итогам  первого  кв а р 
тала том ичи  пр изнаны  по
бедителями социалистиче
с ко го  соревнования среди 
родственны х предприятий  
и н а граж д ены  переходя
щ им Красны м  знаменем 
М инистерства мясо-молочной 
пром ы ш ленности  и ЦК от
раслевого проф сою за.

ф Для производствен
ных нужд гормолзаво- 
ду требуется значитель
ное количество ледяной 
воды. Летом воду о1хлаж- 
дают холодильные уста
новки. А вот зимой по 
предлойсению заводских 
специалистов воду стали 
охлаждать в брызгатель- 
ном бассейне. . Использо
вание естественного холо
да дает возможность эко
номить ежегодно 200 ты
сяч киловатт-часов эле-

Ск>ревнуясь в честь  60- 
л е т и я  образования  Сою за 
С С Р , с п олн ой  н а груз
кой  и сп оль зуя  новое 
оборудование, к оллек ти в  
К ож евн иковского  завода 
сухого  обезж иренного  
м олок а  зн ач и тельн о  п е 
р ев ы п олн яет  задания  по 
р еали зац и и  продук ц и й  и 
производительн ости  тр у 
да.

Реализовано сверх плана 
четырех месяцев продук
ции на 154 тысячи рублей. 
Освоены новые виды про
дукции — масло фруктовое, 
обогащ енн ая  сыворотка.

П Л Д Н Ы - Д О С Р О Ч Н О

Успешно развирается под
собное хозяйство. В прош
лом году рабочим продано

по 10—15 килограммов мя
са. На заводе оборудованы 
уютные бытовые комнаты, 
открыта современная сто
ловая.

Коллективу завода пять 
кварталов подряд присуж
дается переходящее Красное 
знамя Кожевниковского
райкома партии и райиспол
кома.

Коллектив обязался, по
вышая эффективность про
изводства, выполнить полу
годовой план по реализа
ции продукции к дню выбо
ров в местные Советы на-

П . А Р Х И П О В , 
председатель  обком а 
проф сою за р абочих  пи 
щ евой  пром ы ш ленности .

ктроэнергии.
•  На центральных 

трубопроводах установле
ны дифманоыетры-рас- 
ходомеры, которые запи
сывают расход воды на 
бумажную ленту. С помо
щью электронных мостов 
регистрируется температу
ра поступающей на пред
приятие воды. Сейчас 
водомерные счетчики 
монтируются непосредст
венно в цехах. Строгий 
внутризаводской учет по
зволит каждый год сбе
регать десятки тысяч 
кубометров чистой пить
евой воды,

ф В этом году эконо
мический эффект от ис
пользования бригадной 
организации труда на 
гормолзаводс составит 
шесть тысяч рублей. На 
прогрессивную форму 
перешло уже восемь 
бригад сдельщиков и две
надцать — повременщи
ков.ф Использование ре
зервуарного метода Bi,ipa- 
ботки сметаны и кефи
ра с применением специ
альных заквасок позво
лило на тех цсе площа
дях увеличить выпуск 
продукции в два раза.

ф Лаборатория конт
рольно - и-змерительных 
приборов и автоматиза
ции внедрила электрон
ные счетчики, которые 
учитывают количество 
ящиков с готовой про
дукцией на линиях роз
лива. Табло со светящи
мися цифрами хорошо 
видны с каждого рабо
чего места.

ф Совместно со спе
циалистами из Волгогра
да ведется разработка 
установки для ультра
фильтрования сьшорот- 
ки. Эта установка спо
собна отделять высоко
качественный белок от 
жидкости. После монта
жа оборудования на за
воде начнется производ
ство нового ценного бел
кового концентрата.

Ш

т
Ф о т о р е п о р т а ж  СЛАДКАЯ СОЛОМКА
На Томском хлебокомбинате создана брига

да по внедрению новой техники. Руководит 
ею Сергей Петрович Хохлов. Возглавить ра
боту по реконструкции хлебозаводов поручи
ла ему партийная организация. Силами 
бригады Хохлова полностью обновлено обо
рудование на хлебозаводе № 2, большая ре
конструкция проведена на третьем хлебоза
воде. Сейчас коллектив меняет печи подового 
хлеба на хлебозаводе № 4.

Техническое обновление предприятий хле
бопекарной промышленности дает большой 
эффект. На втором и третьем заводах уста
новлены четыре делителя-укладчика тесто
вых заготовок, что позволило высвободить от 
тяжелого ручного труда шестнадцать чело
век. После реконструкции хлебозавода № 2 
выпечка хлеба там в расчете на одного чело
века увеличилась на десять процентов, воз
рос общий объем производства.

В первом квартале этого года силами 
' бригады Хохлова пущена в эксплуатацию 
линия по изготовлению сладкой соломки.

Каждый член бригады — активный рацио
нализатор. Сам бригадир подал и внедрил в 
прошлом году рационализаторские предло
жения с экономическим эффектом три тыся
чи рублей. Мастерство и смекалка в работе 
характерны для слесарей-монтажников 
В. Трусова, М. Петлина и М. Аблеева.

В настоящее время коллектив, возглавляе
мый С. П. Хохловым, готовит к пуску печь 
по выпуску формового хлеба мощностью 24 
тонны в сутки.

Е. Л И С И Ц Ь Ш .
*  •  *

Н А  С Н И М К А Х : на х лебозав оде  
ни я  по в ы п уск у  сладкой  солом ки .

№  2; ли -

Л О С К У Т Н О Е  ОДЕЯЛО
Р е й д  п е ч а т и  и н а р о д н о г о  к о н т р о л я  
по Томской кондитерской фабрике «Красная звезда»

Д аж е если  зайти  сю да с закр ы ты м и  глазам и , сразу 
м ож н о оп р едели ть , где ты . В  п ом ещ ен и я х  кондитерской 
ф абрики «К р а сн а я  зв е зд а » р а зли т  букет  в к усн ы х  запа
хов : ш околада , горячего  сиропа, ванили , подж арен ны х 
орехов. П родукц и я  ф абрики п о ль зуется  больш и м  спро
сом, Н епросто  пока куп и ть  в м агазинах  хорош и е кон
ф еты . Н ередк о  п ок уп атели  п р ед ъ я в ля ю т  серьезны е пре
тен зи и  к качеству кон ди терских  и здели й  «К р асн ой  
зв езд ы ».

Познакомившись г произ
водством на кондитерской 
фабрике, поражаешься кон
трасту уровней механизации 
труда на различных участ
ках. Вот работает закруточ- 
ная машина, со скоростью 
пулемета одевающая :;он- 
феты в нарядные этикетки. 
А в другом . уголке цеха 
женщ11нь! стаскивают с вер
ха штабеля- семидесятикило
граммовые мешки с сахаром 
и вручную высыпают в не
большой бункер... Каждый 
год на предприятии состав
лялись планы организаци
онно-технических мероприя
тий, где, в частности, преду
сматривались меры по за
мене тяжелого ручного тру
да механизированным. Од
нако эти хорошие начина

ния часто оставались благи
ми пожеланиями. Планы 
обычно выполнялись на 50— 
70 процентов. Некоторые ме
роприятия реального эффек
та не давали. Причина — 
элементарные инженерные 
просчеты. На восьмивалко
вой мельнице измельчаются 
орехи. Но до сих пор орехо
вую пасту женщины ' подно
сят к аппарату в бачках. А 
ведь на участке смонтиро
ван тельфер.

— Почему вы не пользуе
тесь им? — спросили мы у 
рабочей Ф. И. Войшевой.

Как объяснила Фаина 
Ивановна, скорость движе
ния механизма очень мала. 
Если пользоваться тельфе
ром, то и сменное задание

трудно выполнить. Вот и 
приходится женщинам но
сить тяжести.

Много на фабрике таких 
технологических разрывов. 
Отдельные операции меха
низированы и автоматизи
рованы, а между ними — 
ручной, малопроизводитель
ный труд. Лоскутное одея
ло, сшитое из разноцветных, 
неподходящих друг к другу 
клочков, напоминает орга
низация технологических 
процессов. Масса дл.ч ириса 
варится в вакуум-аппаратах, 
но выливают ее на охлаж
даемые водой столы, ис
пользуя простые лопатки. 
И разравнивают вручную.

Особо следует отметить 
условия труда грузчиков. 
Вот что рассказывает один 
из 'них, П. Н. Витюк;

— Все носим в£5учную. Да
же самых простых тележек 
нет. Да, если бы и бьшН, — 
негде с ними проезжать. 
Приходится перемещать 
ящики с готовой продукци
ей с этажа на этаж. Сейчас 
пойдем выносить конфеты 
с розничного участка, так

пока доберемся до склада 
готовой продукции, четыре 
перекладки придется сде
лать...

Добавим к словам Петра 
Николаевича, что все цехи, 
где и без того тесно, превра
щают еще и в хранилища 
муки, сахара, готовой про
дукции. Понятно, что в та
ких условиях не только 
кары, но и простые тележ
ки трудно применять.

Главный инженер фабри
ки В. П. Гилев убеждал нас, 
что многое сделано в направ
лении совершенствования 
производства. Особенно да
леко, по словам Владимира 
Павловича, продвинулись за 
последние годы томские 
кондитеры в улучшении ка
чества. Спору нет, фабрика 
не стоит на месте, но еди
ной системы в техническом 
перевооружении до сих пор 
нет. ■

В шестистах метрах от 
предприятия проходит трас
са газопровода. Однако ру
ководители фабрики не удо
сужились принять меры по

обеспечению производства 
удобным, экологически чи
стым и дешевым топливом. 
В прошлом году работы по 
газификации собственной 
котельной включались в 
план. Сроком окончания ра
бот был назван четвертый; 
квартал. План не выполнен.

Так как главному инжене
ру было недосуг обсудить с 
рейдовой бригадой ито
ги выполнения плана 
оргтехмероприятий за про
шлый год, мы пригласили в 
кабинет главного технолога 
фабрики Н. П. Тарабриной 
начальников конфетного и 
карамельного цехов и про
верили эти мероприятия. 
Оказалось, что лучше обсто
ят дела с выполнением 
тех разделов, которые кури
рует главный технолог. А 
вот по разделу главного ме
ханика реализованы лишь 
четыре пункта из восьми.

Очень много могли бы 
сделать для фабрики нова
торы, но их инициатива не 
находит поддержки. Офор
мить, а тем более получить 
деньги за внедрение рацио
нализаторского предложе
ния стоит больших трудов. 
Как сказал слесарь-налад
чик вафельного участка 
Е. А. Таранов, ремонтники 
сами внедряют усовершен
ствования, не ставя в из
вестность руководителей. 
Помощи все равно не до
ждешься.

В одном из цехов мы уви
дели трех пожилых жен-

родных депутатов, а план 
двух лет пятилетки — к 
65-й годовщине Великого 
Октября.

Решено к концу года реа
лизовать сверхплановой про
дукции на 200 тысяч руб
лей, выработать дополни
тельно к плану 5 тонн сы
ра, 10 тонн масла, сдавать 
с первого предъявления 99,5 
процента продукции.

щин в белых халатах. Они.... 
разворачивали конфеты. 
Оказалось, что из-за неис
правности машины обертки 
крепко приклеились, а кон
фетная масса сильно дефор
мировалась. На фабрике 
очень слаба ремонтная 
служба. Специалистам с 
других томских предприя
тий будет непонятно, как 
на «Красной звезде» вооб
ще работает оборудование. 
Ведь, что такое средний ре
монт, здесь и понятия не 
имеют.

Нужную'продукцию выпу
скает кондитерская фабри
ка. И люди здесь работают 
замечательные. Руководству, 
партийному и профсоюзно
му комитетам следует боль
ше внимания уделять тех
ническому прогрессу, повы
шающему производитель
ность и качество, облегчаю
щему условия труда. Недав
но был заключен договор на 
шефство с объединением 
«Сибэлектромотор». Думает
ся, что эта форма сотрудни
чества принесет свои плоды. 

В  рейде участвовали :
Г. Ш А Д Р И Н , 

нештатный инспектор 
Томского городского ко
митета народного конт

роля;
А . Р У Д Е Р , 

машинист холодильных 
установок кондитерской 
фабрики, на родный  

контролер;
В. Ф Е Ф Е Л О В , 

наш корр.

С ОТ Р У Д НИ ЧЕ СТ В О:  
С В Е Т  И Т Е Н И

В одиннадцатой пяти
летке на Томском хлебо
комбинате намечена про
грамма технического пере
вооружения на базе авто
матизации основных про
изводственных процессов. 
Труд хлебопека должен 
стать легче, привлекатель
нее.

Но без. сотрудничества с 
наукой, , с другими про
мышленными предприяти
ями Томска трудно осуще
ствить реконструкцию произ
водства.

Мы завязали надежные 
связи с томской наукой в 
десятой пятилетке. В 1973 
году был заключен договор 
с кафедрой «Промышлен- 
1ная теплоэнергетика» по
литехнического института 
на . разработку темы «Ра
ционализация теплового хо
зяйства хлебокомбината». 
Совместно с учеными про
вели обследования и испы
тания паровых котлов, тех
нологических печей. Уче
ные дали заключения о 
состоянии оборудования, 
рекомендации по повыше
нию тепловых характерис
тик и экономии топливно- 
энергетических ресурсов.

К сожалению, мы не су
мели по различным при
чинам осуществить все ре
комендации. Но работа в 
этом направлении будет 
пре должаться.

В 1980 году заключили 
договор с Томским госу
дарственным уннверсите,- 
том на передачу нам паке
та программ АСУ «Кад
ры» для внедрения их на 
базе вычислительного цент
ра коллективного пользо
вания. Но БОТ прошло уже 
много времени, а АСУ 
«Кадры» до сих пор не 
введена в промышленную 
эксплуатацию. ■ Создается 
впечатление, что ВЦ КП 
не готов к качественному 
обслуживанию всех своих 
клиентов.

Мы заключили договоры 
о шефской помощи с за
водами ГПЗ-5, режущих 
инструментов, измеритель
ной аппаратуры. Помощь нам 
они оказывают немалую. Так, 
■завод режущих инстру
ментов изготовил детг"' и 
узлы для реконстр; .ии 
печи. Завод измерительной 
аппаратуры передал недав
но 200 люлек для печи и 
поперечно - строгальный 
станок. Специалисты ГПЗ-5 
перемотали двадцать на
ших .электродвигателей,
ПОДГОТОВИ.ЛИ сметы на pcj 
■ МОНТ приточно-вытяжнои 
вентиляции на хлебозаводе

№ 4, проектируют экспери
ментально - механический 
участок.

Хочется высказать благо
дарность руководителям
ТПИ. Ректор Иван Петро
вич Чучалин сам предложил 
помощь в комплексной ав
томатизации хлебокомбина
та. Мы с больши.м удовлет
ворением приняли зто 
предложение. Составили со
вместный перспективный 
план на пятилетку. И этот 
план уже начинает вопло
щаться в жизнь. Энергич
но и деловито руководит 
программой сотрудничества 
Д. Д. Даудри>: — заведую
щий лабораторией автома
тизации и робототехники 
ТПИ.

Однако как бы ни были 
хороши идеи и планы, они 
останутся на бумаге без со
ответствующей материаль
ной базы. Конструкторские 
разработки необходимо
претворять в макеты, опыт
ные образцы, а для этого 
нужно оборудование.

Для реализации планов по 
автоматизации производст
ва мы созда.чи эксперимен
тальный участок, выделили 
для него помещение, кото
рое оснащаем.

Нам потребуются измери
тельные и регулирующие 
приборы — без них авто
матизация мало что дает. 
И здесь, конечно, желатель
на серьезная помощь круп
ных предприятии Томска. 
Однако не все эту помощь 
оказывают охотно,  ̂ хотя 
развитие хлебопекарной про
мышленности равно важно 
д.чя всех томичей. Часто 
выполнение наших заказов 
затягивается.

Во весь рост встает пе
ред нами проблема кадров. 
Ведь осуществлять реконст
рукцию должны квалифи
цированные специалисты: 
слесари, электрики, масте
ра по контрольно-измери
тельным приборам. HyjKHO 
ускорить подготовку таких 
специалистов, обеспечить 
наиболее эффективное их 
использование.

Несмотря на то, что на 
предприятиях проводится 
работа по решению задач 
научно - технического про
гресса, мы не удовлетворе
ны существующими темпа
ми. Чтобы ускорить их, ну
жно сполна , использовать 
опыт передовьш предприя
тий, постоянно углублять 
сотрудничество с наукой.

Б. М Л е Л Е Н К О ,
директор  Т ом ск ого  х л е 

бокомбината.

В  п о л о ж е н и и  п а с ы н к а
ие. На они на пенсию, кто их за- 

нем работает около сотни

не- гормистрова. Но вот уйдут

человек. Но важность его
продукции ническое перевооружение,нить. Ведь без дрожжей не мы птюве-

Ясно, что ключ решения 
всех этих проблем — тек-

выпечешь хлеб, который. Своими силами мы прове
как говорится, всему — го ли в прошлом году капи-
лова. С планами реализации тальный ремонт. Однако в 
ПРОДУКЦИИ, однако, мы не этом году ремонт произвес- 

„„„ря ппичина — ти будет нелегко. Заводсправляемся. Причина 
техническая отсталость про
изводства

как бы в положении па
сынка. Плохо поступают 

■ус-ловия труда на заводе. насосы, запорная арматура.
Большая часть поставокнелегкие. Тесные помеще

ния отсутствует вентиля- фондового оборудования пе- 
ция’. - Негде разместить но- ренесена почему-то на чет-
вое оборудован1-1е. В тече. 
ние последнего года обва
лилась стена в котельной, 
разрушились заторно-маточ
ное и бродильное отделе-

вертыи 1свартал.
С надеждой обращаем 

свой взор на наших ше
фов с завода резиновой 
обуви. Кое-что они сейчас

ния. За четыре месяца за- делают, помогают запчастя- 
вод в 1,4 раза увеличил вы- ми, материалами, ремонта-
пуск дрожжей по сравне- руют электродвигатели. Но
нию с прошлым годом. Од- полного взаимопонимания

мы не нашли. А ведь ес-иако с планом не справил
ся. Видимо, нужно плани- ли раньше мы обращались
ровать с учетом реальных на любое предприятие Том- 
возможностей предприятия, ска и там исполняли на-

Тревожит нас и то обстоя- ши заказы, то теперь на
тельство, что мало работа- просьбы о помощи отвеча
ет молодежи. Основной кос- ют: «У вас есть свои ше-
тяк коллектива, специа- фы». 
листы по выращиванию 
дрожжей, — люди пожило
го возраста; 3. С. Скогорева,
А. В. Афанасьева, В. И. Во-

P. М А Л Ю К О Б А ,
сек ретар ь , парторганиза
ции Том ского  д р ож ж е

вого завода.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы попросили  главного  инж енера ТЗРО 
А. Г. Дубова вы сказать  свою  т о ч ку  зрения на ш еф скую  по
мощ ь заводу.

— Первое время мы действительно не проявляли а кт и в 
ности ,— сказал  А натолий  Григорьевич . — Но сейчас связь с под
шеф ным предприятием  укреп ил а сь . Посылаем туда своих спе
циалистов. Они пом огаю т делать схем ы для контроля за тех
н ол огически м и  процессами. Наш рем онтно -м еханический  и з 
готавливает для н и х  запчасти. О днако подчас запросы  пре
вы ш аю т разум ны е пределы. Так, нас просят дать две ты ся 
чи переходников  или такое количество вентилей, которое 
выделяется по фондам ТЗРО в течение двух  лет. Видимо, 
руководителям  и специалистам  д рож ж е вого  завода надо пр о 
являть побольше сам остоятельности.

КОРОБКИ С ЯРКИМИ ЭТИКЕТКАМИ
Томская картонажно-по

лиграфическая фабрика — 
основной поставщик упако
вочных материалов для пи
щевых предприятий и тор
говли. Торты, пряники, ма
кароны, другая продукция в 
коробках с яркими этикет
ками привлекает покупате
лей.

Основные технологические 
процессы на фабрике меха
низированы. Действуют пе
чатные машины, линия для 
склеивания упаковок.

Коллектив в год 60-летия 
образования СССР трудится 
отлично. На фабрике нема
ло передовиков социалх-юти- 
ческого соревнования. Среди 
них коммунисты бригадиры 
М. Д. Лобова, награжденная 
медалью «За трудовое от

личие», и В. Д. Елисеева, 
приемщица В. В. Баева, пе- 
чатница Г. Е. Кравцова, 
машинист резальной маши
ны А. П. Варюхина, началь
ник офсетного цеха В. П. 
Лапцевич, другие.

Картонажно-полиграфиче
ская фабрика может удов
летворить потребности в 
упаковке не только хлебо
комбината, но и кондитер
ской фабрики, дрожзавода, 
мясокомбината. Ведь в тор
говую . сеть недостаточно 
еще поступает продуктов в 
расфасованном виде, ■ что 
сдерживает развитие про
грессивных форм торговли. 
А условия для повышения 
эффеитх-хвиости так необхо
димого пищевикам и тор
говли производства есть. |

■шшт
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в Комсомольском лес
промхозе проводится
большая реконструкция 
на прирельсовых нижних 
складах. Две линии раз
делки заменены в Комсо
мольске, ведется монтаж 
третьей, усовершенствова
но оборудование и в по
селке Новом. Чтобы бы
стрее строить и вести 
монтажные работы, в 
леспромхозе организова
на строительная бригада 
под руководством Васи
лия Павловича Малаха- 
нова. Девять работников, 
имеющих по нескольку 
специальностей, выпол
няют все операции от ну
левого цикла до пуска 
оборудования. Сварными 
работами занимаются 
Николай Егорович Бочка
рев и Борис Николаевич

П редседатель гориспол
кома, н а ч а л ь н и к  
штаба по благоустрой

ству Н. . Г. Черкашин 
зачитывает повестку дня; 
«О состоянии строитель
ных площадок и благо
устройстве объектов, сдан
ных в эксплуатацию в 
1981 году». Член штаба, за
ведующий отделом строи
тельства и городского хо
зяйства горкома КПСС 
М. А. Сечен рассказывает о

Татарский, плотничает 
Виктор Степанович Лв- 
денков, слесарят, а при 
необходимости берутся за 
топор и другие инстру
менты Василий Яковле
вич Склима и Валентин 
Иванов1гч Тихонин.

Бригада поставила за
дачу до конца первого 
полугодия сдать новую 
линию разделки древеси
ны. Ее досрочный ввод 
позволит ускорить произ
водство деловой древеси
ны, преодолеть отстава
ние предприятия с нача
ла года.

НЛ СНИМКЕ (слева 
направо): В. С. Авденков, 
В. И. Тихонин. Н. Е. Боч
карев, В. Я. Склима, 
Г. М. Карпов.

Текст и фото
Н. Потапова. 

Первомайский район.

санность объектов и даже... 
погода. Именно на погоду 
ссылался, к примеру, ис
полняющий обязанности
заместителя директора по 
капитальному строительст
ву объединения «Полюс» 
В. И. Кулманаков. Когда его 
спросили, почему до сих 
пор не проведено благоуст
ройство территории детско
го сада, он ответил:

__ Ждем, пока земля
подсохнет.

ч. «

tiK

У  А'
■ч

ш

рые не портили бы эстети
ческий вид города (в на
стоящее время новостройки 
зачастую огорожены таки
ми купеческими заборами— 
местами выломанными или 
нависшими над тротуаром,— 
что мимо них и проходить 
не каждый решится). Нуж
ны, наконец, и таблички, 
где бы давалось объяснение, 
какой объект возводится, 
какая организация строит.

И д е т  д в у х м е с я ч н и к  п о  б л а г о у с т р о й с т в у

НОВОСТРОЙКИ И ГОРОД
—  т а к о в а  т е м а  н е д а в н о  п р о ш е д ш е г о  з а с е д а н и я  Т о м с к о г о  г о 

р о д с к о г о  ш т а б а  п о  б л а г о у с т р о й с т в у

только что проведенном 
рейде по новостройкам го
рода, показывает снимки, 
называет адреса. Дома на 
ул. Учебной и Осипенко, 
которые строятся заводом 
режущих инструментов, об
щежитие ТЭМЗа, новое 
здание' по ул. Мокрушина, 
возводимое радиотехниче
ским заводом, новостройка 
треста «Томлесстрой» на Ир
кутском тракте — на всех 
этих стройках участники 
рейда обнаружили грязь, 
беспорядок. Не nj'nme об
стоят дела и с благоуст
ройством некоторых объ
ектов, сданных в эксплуа
тацию в 1981 году. Не за
метно никаких следов по
рядка около домов по ул- 
Ф. Лыткина и Пушкина, 
построенных ДСК и тре
стом «Спецстроймеханиза-
ция», около домов на ул. 
Тверской (объект производ
ственного объединения «По
люс») и ул. Некрасова 
(СМУ управления внутрен
них дел).

К некоторым из строя
щихся объектов трудно да
же подойти: такая вокруг 
грязь. У нового здания 
школы на ул. Нахимова, к 
примеру, прямо на въезде — 
огромная лужа. Возводит 
здание шкойы СУ-11 треста 
«Томскжилстрой», руководит 
работами В. В. Ковзель. Как 
раз в тот момент, когда 
сюда прибыли участник . 
рейда, к объекту пытались 
пробраться Е. П. Кашинский 
и Н. П. Кривых, предста
вители администрации тер
риториального управления 
строительства. Удалось им 
это с большим трудом, так 
как вокруг здания грязь 
непролазная.

Руководители строитель
ных организаций, на объ
ектах которых побывали 
участники рейда, приглаше
ны на заседание штаба.

Причины беспорядка, ко
торые они называют в сво
их ответах, в общем-то од
ни и те же: нехватка спе
циалистов, техники, разбро-

Что ж, для качеств̂ еннои 
укладки асфальта действи
тельно нужны условия, од
нако весна нынче не ба
лует солнечными днями, а 
значит, надо перестраивать 
планы, искать выход. Ведь 
даже в том случае, если 
все лето будет дождливым, 
дети должны играть на 
благоустроенной территории, 
а не в грязи. Что касается 
порядка на строительных 
площадках еще не сданных 
в эксплуатацию объектов — 
этот вопрос приглашенные 
старались обходить молча
нием, а когда члены штаба 
спрашивали напрямик, то, 
не объясняя причин, ответ
ственные лица просто на
зывали дату: «К такому-то 
исправим».

...В редакцию часто при
ходят письма о том, что 
такая-то улица (или дом, 
или двор) остались небла
гоустроенными. Но что ин
тересно: очень редко люди 
жалуются на неудобства, 
причиняемые строителями. 
А ведь неудобства эти не 
маленькие: постоянный шум, 
грохот, пыль, опасность то
го, что дети, играя па стро
ительных объектах (как 
правило, плохо огоролсеи- 
ных), могут покалечиться, 
грязь, тяжелые машины, ко
торые ездят где попало. 
Словом, неприятностей мно
го, а жалоб на них мало. 
Почему? Да потому, что лю
ди понимают, как они важ
ны, новостройки. Понимают 
и терпеливо ждут, не хотят 
своими претензиями отвле
кать. строителей от важно
го дела. Казалось бы, и 
строители должны в свою 
очередь внимательнее отно
ситься к тем, кому на про
тяжении долгих месяцев до
ставляют много хлопот. По 
крайней, мере, сделать то, 
что обязаны; на подъездах 
к стройке уложить твердые 
покрытия, чтобы грязь и му
сор не переносились на ули
цы города, привести в по
рядок . стройматериалы, по
ставить ограждения, кото-

П О  С Л Е Д А М

в Ь 1 С Т У Г1 Л Е И И И ;

«о СОБАЧЬИХ УПРЯЖКАХ, 
ТЕЛЕГРАММАХ 
И ВАХТОВОМ МЕТОДЕ»

Ответ на эту публикацию 
(17 апреля) дает замести
тель начальника Томского 
производственно - техниче
ского управления связи 
Н. П. Лесовой. Он сообща
ет, что для улучшения об
служивания вахтовых посел
ков начальником Александ
ровского узла связи издан 
приказ, устанавливающий 
строгий режим работы с 
клиентурой. В дни выезда 
оператора отделения связи 
поселка Пионерного по де
лам службы в Стрежевой

работу по обслуживанию 
вахтовиков будет осуществ
лять нештатный сотрудник. 
Установлен порядок переда
чи телеграмм со срочным 
текстом. Александровские 
связисты берут обслужива
ние вахтовых поселков под 
особый контроль.

«СПОР ЗА ДЕЛЯНУ»
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 9 
апреля опубликована кри
тическая статья о про
счетах в охране леса, 
нарушениях трудовой дис
циплины, безынициативной 
работе руководства и проф
союзной организации Аси- 
ноБСКого лесхоза. Факты, 
изложенные в статье, пол
ностью подтвердились. . Уп

равление лесного хозяйства 
рассмотрело статью в кол
лективах , лесхоза и Мало- 
lOKCMHCitoro лесничества, где 
проведены рабочие собра
ния.

После принятых мер по
ложение дел и состояние 
трудовой дисциплины улуч
шилось. Количество прогу
лов сократилось в 4 раза по 
сравнению с прошлым го
дом. В. И. Стативко, Н. В. 
Ланкии, Н. Д. Невмержиц- 
кий, совершившие в пер
вом квартале по одному 
прогулу, переведены на ни- 
жеоп.пачиваемые работы 
сроком на три месяца.

Лесхоз и лесничество 
справились с основными по
казателями четырех меся
цев как по промышленной, 
так и по лесохоз.пйственной 
деятельности. Б кол.лективе 
лесничества ул ’̂чши.пся пси
хологический климат, СТВ.Т7И 
чаще проводиться собрания. 
Ни одно нарушение не 
остается незамеченным.
Профсоюзный комитет в на-

роль и строительных орга- | ПереДОВИКИ  
низаций, и домоуправлений. -------------------- -

когда сдает в эксплуатацию 
и т. п.

— Сегодняшний горожа
нин, — заметил Н. Г. Чер
кашин, — это человек об
разованный и любознатель
ный, и к нему надо отно
ситься с уважением. Таб
лички, ограждения, подъ
ездные пути — все .это не 
мелочи. Ведь именно в них 
проявляется, если хотите, 
культура стройки.

Очень много Б ответах 
руководителей было ссылок 
на нехватку рабочей сйЛКК- '■

Вот что говорил по это
му поводу начальник 
«Спецстроя-1» В. А. Кирса
нов:

— Асфальтовые дорожки 
мы ^ первому июня сдела
ем и бордюры проложим. 
Но вот успеем- пи посадить 
деревья — не могу точно ■ 
сказать; людей не хватает.

— Вам же помогали сту
денты ТМСИ, — возражает 
один из членов штаба, за
меститель председателя гор
исполкома Б. В. Вознесен
ский.

— Помогать-то помогали,
- — с грустью отвечает В. А.
Кирсанов. — Пришли в ту
фельках и чистеньк1гх кос
тюмчиках, два часа просто
яли да домой пошли. Нет, 
не сбежали, мы их сами 
отпз'стили. Не заставишь же 
насильно людей, да еще на
рядно одетых, помогать.

Нс хватает рабочих для 
посадки деревьев и устрой
ства клумб и на других 
стройках. Мелсду тем бы
вает, что жители новых до
мов, жалующиеся на от
сутствие благоустройства, са
ми и деревца не высадят 
во дворе.

Частенько слышится из 
уст жильцов требовательное: 
«Горисполко:,! обязан», «До
моуправление должно». Да, 
обязаны и ДО.ПЖНЫ. Но не 
первый ли долг самого но
восела посадить деревце, по
строить песочницу для сво
его же ребенка? Разумеется, 
здесь важна организующая

Ведь, как правило, еще до 
вселения известно, кто будет 
жить в новом доме. Вот и 
пригласили бы строители 
новоселов те же елочки или 
тополя посадить пехжд бу
дущим жильем. Ссылаться 
на трудности, конечно, лег
че, чем найти выход из 
положения. Однако в том и 
проявляется умение быть 
руководителем, что он 
должен суметь организовать 
людей. Письма читателей 
свидетельствуют о том, что 
большинство горожан с удо
вольствием помогли бы в 
благоустройстве. Люди спра
шивают, где взять землю, 
инструменты, у̂ кого узНать 
о местах для посадки цветов. 
Эти вопросы в редакцию— 
следствие слабой работы с 
жителями на местах, в ̂ до
моуправлениях, в райис
полкомах и на строящихся 
объектах.

Один из авторов писем в 
редакцию пишет: «Я плачу 
за квадратный метр жил
площади 13,5 копеек, а ра
дости от нового жилья не 
вижу. Возле дома—мусор, за 
окном — помойка, на бал
кон велосипед вывесил — 
домком замечание сделал, 
говорит: убери. Хозяин. я 
или нет в своем доме?!»

Что ж, позиция довольно 
распространенная. И членам 
штаба, ежедневно проходя
щим по десяткам адресов, 
она тоже известна. На засе
дании штаба, кстати, под
считали: один квадратный
метр площади обходится го
сударству в 172 рубля, и 
чтобы -расплатиться за него,

. вьшлачивая ежемесячно по. 
13,5 копеек, понадобилось 
бы 140 лет. Никто, конечно, 
такой платы в нашем го
сударстве не потребует. Но 
об этих цифрах не худо на
помнить тем, кто к благо
устройству подходит только 
с точки зрения потребитель
ской.

Новостройки и благоуст
ройство. Городу одинаково 
важно и то, и другое. 
Томск наш строится посто
янно, каждый год то 
здесь, то там выстраивается 
длинный дощатый забор, за 
которым начинают свое 
доброе колдовство строите
ли. И каждый год кому-то 
приходится из-за стройки 
жертвовать частью покоя 
и уюта. Так давайте будем 
взаимно доброжелательны; 
мы, горожане, поможем 
стройке хотя бы тем ма
лым, что сумеем, а стройка 
будет бережней относиться к 
нашему быту.

На заседании штаба на
зывались конкретные сроки 
сдачи объектов, с руково
дителей строго спрашивали 
за недостатки. Но проблема, 
поднятая членами городско
го штаба по благоустройст
ву, в сроки не укладывает- 

' ся, и виновных здесь сра
зу ие определишь. Потому 
что касается она каж,цого 
из нас, ведь все мы — и 
строители, и новоселы, и 
просто прохожие — жите
ли города.

Ю. СТРУКОВА.
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стоящее время возглавила 
энергичная работница — ма
стер цеха А. П. Васильева.

Лесничество одним из пер
вых в управлении приступи
ло к посадкам леса, взято 
обязательство провести все 
работы в самые сжатые 
агротехнические сроки и с 
высоким качеством.

В лесхозе оформлена 
соответствующая докумен
тация и по.пучено разреше
ние на установку радио
станции. В течение мая 
связь и пожарные вышки 
будут установ.пены.

Молодой лесничий Мало- 
юксинского лесничества тов. 
Шилов проводит работу по 
устранению отмеченных в 
статье недостатков.

Директору лесхоза В. А. 
Симонову указано на безы
нициативность и слабое ру
ководство. Управление по
требовало изменить стиль 
руководства.

В. КАРПОВ, 
главный лесничий уп
равления лесного хо

зяйства.

с о р е в н о в а н и я

С в о е
д е л о

Разные бывают встречи с 
людьми. Одни забываются 
сразу, другие долго помнят
ся. Не могу забыть свою 
встречу с лучшей телятни
цей совхоза «Комсомолец»
' Раисой Ивановной Андре
евой. Вот уже несколько лет 
она добивается стопроцент
ной сохранности новорож
денных телят — такое уда
ется немногим. Немало уже 
прожила на свете Раиса 
Ивановна, но по-прежнему 
молода ее походка, энергич
ны движения, речь. Мы го
ворили с ней о работе, о 
делах Новокусковской фер
мы, и незаметно разговор 
перешел на личную жизнь.

— Всякое в моей жизни 
бывало, — сказала Раиса 
Ивановна. — Пришлось 
войну пережить. Ведь и в 
тылу она никого стороной 
ие обошла: ни старого, ни 
малого. 'В  сорок первом мне 
исполнилось одиннадцать 
лет. Отец сразу ушел на 
фронт. Осталось при мате
ри нас три сестры. Жили 
мы тогда под Дудинкой — 
места для охоты и рыбалки 
привольные. Вот и пристра
стилась я промышлять зве
ря, дичь. Часто про меня 
в газете писали... Вскоре 
после войны замуж вышла. 
Муж беспокойный попал, 
никак не сидел на месте. 
В Кемеровской области на 
шахте я работала, в Под
московье побывала, на Ук
раине, но все время в Си
бирь манило. Вернулись. У 
меня уже три дочери и сын 
были. Поселились в Ново- 
кускове. Сперва дояркой ус
троилась, а потом в телят
ницы пригласили...

— Везде нужна добросо
вестность, — сказал главный 
зоотехник совхоза Н. С. 
Флигинских. — Но телятни
цы должны быть вдвойне 
добросовестными. Из таких
— Раиса Ивановна. Недаром 
у нее не пало еще ни од
ного теленка.. Она и к сове
там специалистов прислу
шивается, умело применяет 
их рекомендации.

Чисто в профилакторий, 
есть газовая плита, вет- 
аптека, стоят на столике 
ведра с настоем, прикрытые 
марлей. Постороннему труд
но попасть в профилакто
рий.

Вот уже несколько лет 
животноводы работают по 
так называемой системе 
«пусто—занято», которая 
прежде всего предусматри
вает высокую санитарную 
культуру. Условия для ра
боты просто отличные, но и 
спрос большой. Теперь на
до не только за чистотой в 
помещениях следить, вовре
мя поить и кормить живот
ных, но еще и заботиться 
о пустующем боксе. А это
— разобрать клетки, про
мыть их, продезинфициро
вать помещение, обжечь 
клетки паяльной лампой — 
только тогда можно запус
кать новую группу. Словом, 
хлопот хватает на целый 
день.

Часто телята рождаются 
больными. И вот здесь, очень 
многое зависит от работни
ка. Надо уметь вылечить 
теленка, и порой приходит
ся забывать про свою уста
лость. Раиса Ивановна по
стоянно готовит отвары, по
ит ими телят, молоко вы
паивает.

— В другой раз грустно 
мне станет, — сказала Раи
са Ивановна, когда мы вы
шли из профилактория. — 
Привыкла, что ■ девчонки 
мои возле меня крутятся. А 
теперь разъехались. К тех
нике у них тяга. И трактор 
умеют водить, и машину, и 
мотоцикл. Учатся на меха
ников. Видно, такое время 
пришло. Вот уж и внучонок 
есть. Когда на пенсию вый
ду, вместе с ним на охоту 
ходить станем. Надо при
учать его к природе...

Г. ГОРЧАКОВ.
Асиновский район.

Итоги майского Пленума Пренса Латина со своей сто- жу зерна, в средство нажи- 
ПК КПСС, доклад товарища роны отмечает, что для рёа- ма и орудие полит;щеС1Щго 
Л. И. Брежнева на Пленуме лизации созидательных пла- давления на теср. ка 
— в центре внимания за- нов Страны Советов необхо- подчерквдл Л,. И. Бр^не , 
рубежной общественности и дим мир и СССР преиспол- с этим СССР никогда 
печати. Органы массовой нен решимости и впредь мирился и тгриться не с-о- 
информации братских стран поддерживать на должном бирается.
социализма, прогрессивная уровне свою обороноспособ- Развитие а. рарно-п^мьш 
пресса мира полностью или ность, настойчиво, целеуст- пенного
в подробном изложении ремленно продолжать борь- ривается в Ct,CP как «цен 
публикуют постановление бу за разрядку международ- тральная политическая и 
Пленума ЦК КПСС, доклад ной напряженности — поли- экономическая задача», кон- 
Л. И. Брежнева. Комменти- тическую и военную. статирует
руя эти документы, печать в докладе Л. И. Брежнева, в
подчеркивает, что они — но- пишет французская «Юма- расценива т р. 
вое яркое свидетельство за- ните», намечена не только ДО̂ л̂аде Л. И. Р „ппич-
боты КПСС, Советского го- программа __интенсификации Р ™ '  продуктов питания
сударства о неуклонном по- сельскохозяйственного про- „  vnnan-
вьппении благосостояния со- изводства, но и дальнейшего хозяйством
ветского народа, укрепления улучшения жизю. на селе: "“ ^^^Гую
экономического могущества строительство жилья, дорог, «Р ^ ^  Lv6HHe воз-
СССР. Подчеркивается, что домов культуры. Отмечр» масштабам и глубине воз
успешное выполнение совет
ским народом его созида
тельных планов — важная 
предпосылка укрепления де
ла мира.

«Комплексный подход , к 
решению государственной
ПродоБольстЕенном про- ставит
граммы» — под таким заго- партия ставит

 ̂ _ ' о тптл -тт - vrtiiirTT  ТТ Рловком публикует доклад 
Л. И. Брежнева чехословац
кая «Руде право». Совет
ская Продовольственная 
программа воплощает целе
вой, комплексный подход к 
решению продовольственной

Z° ,”‘”сГь?«Г“ 'й«ЗГе
СССР после 1965 года вы
росла почти вдвое, газета
с п р о Г н “ ' 'п р о д у ” ы  “ п и т а н и я  У л у ч ш е н и я  п ^ Я “ « ^ ь с ™ е я -  
ещ"е о б го н я е т  п р о и з в о д с т в о
продовольств:ш.^ ^^Поэтому пр1имуществен-

® ^ но интенсивные факторы

Выступая на Пленуме ЦК 
КПСС, советский руководи
тель указал на , важность

ствить комплексное решение „„о» unnv к пеп-
продовольственной пробле- развиттге агро-
мы, имея в виду обеспечить комплекса,
устойчивое, с н а б ж е н ^ ^  о^ечает «Нью-Йорк тайме», 
ления всеми видами прод с тем ряд американ-
вольствия. ских органов массовой ин-

Лондонская «Таймс» в со- формации,, отражая хорошо 
проблемы, пишет газета, общении из Москвы, указы- известные усилия противни- 
Важнейшая особенность та- вая на важное значение ков социализма замолчать 
кого подхода состоит в том. Пленума ЦК КПСС для иди принизить успехи со- 
чтобы увязать, объединить дальнейшего развития эко- циалистического сельского 
работу как сельского хозяй- нокики СССР, отмечает, что хозяйства, пытается в тен- 
ства, так и обслуживающих доклад Л. И. Брежнева денциозном свете- предста- 
его отраслей промышлен- предвещает осуществление рцть положение в этой от- 
ности, транспорта, торгов- «весьма радикальных сдви- расли советской экономики, 
ли, подчинить всю их доя- гов в советском сельском 'Утвержденная Пленумом 
тельность общей конечной хозяйстве». Продовольственная програм-
цели — производству высо- Реализация советской Про- ма послужит дальнейшему 
кокачественных продуктов довольственной программы росту экономического могу-
питания и доведению их до двдяется не только важной щества Советского Союза и
потребителя. экономической и социально- выбьет почву из-под ног у

Комментируй доклад Л. И. политической задачей, но и тех, кто пытается использо- 
Брежнева, кубинское радио имеет серьезное междуна- вать закупки советским 
подчеркивает, что советская родное значение, считает Союзом продовольствия за 
Продовольственная програм- итальянское информацион- границей в качестве инстру- 
ма — логичное и закономер- ное агентство AI1CA. В Со- мента нажима и орудия по
кое пподолжение курса, на- ветском Союзе отмечают, литического давления, ®^я- 
мечеиного XXVI съездом передает агентство, что ру- вил председатель комисаш 
КПСС, — курса на всемер- ководители некоторых госу- по иностранным делам па- 
ное повышение благосостоя- дарств стремятся превра- латы депутатов 
ния советского народа. Ин- тить обычные коммерческие жого кмшресса ДР
формационное агентство операции, напоимер, прода- Собарсо Лоайса.

что

тровах.
военные кораб.пи. По его с,тю- 
вам. личный состав англий
ской эскадры достиг 26 тыс. 
человек. Телекомпания Би- 
би-си называет среди при
бывших кораблей крейсер 
«Бристо.дь», несколько фре
гатов и суда поддержки.
Лондонская «Файнэншп 
тайме» сообщает, что к рай; Д̂ ет дополнительные
ону боевых действии подо
шел реквизированный пра
вительством Англии пасса- 
ж.ирский лайнер «Куин Эли-

А н гл о -а р ген т и н ск и й  конфликт
Боевые действия на ост- ска, захватившие плацдарм Лондона против Аргентины.

«ч л на Восточном Фолклепдв Министр инострзнных дсл
розах принимают все более соледад), перешли к Аргентины Никанор Коста
ожесточенный характер. По обороне, минируют подсту- Мендес заявил, что его пра- 
сообщению министерства пы к своим позициям и воз- вительство приняло решение 
обороны Англии, вчера был водят заграждения из колю- ото.звать Дргеитинсщщ всей 

V *• чей шх)волоки. ньш персонал из Межамери
потоплен англиискии фре- печать публи- канского совета обороны,
гат-ракетоносец «'Антелоп» списки английских контролируемого Пентаго-
водоизмещением 3.250 тонн, поддат, погибших ради удов- ном. В Буэнос-Айресе об- 
Это уже второй потерянный детворения колониалистских суждается также вопрос об 
Англией фрегат из 6 имев- д,,,дищ.,й нынешнего прави- отзыве всех аргентинских 
шихся у нее в районе архи- тельства. По последни.м миссий, аккредитованных в 
пелага. Еще два фрегата оф1̂ ц; з̂дьным данным, уби- Вашингтоне.
«Эрроу» и «Алакрити» полу- ^ пропало без вести 74
чили серьезные поврежде- английских солдата. Сегодня Министр национальной 

- "  новых списках приводятся А р ге ™ ы  А Фру-
ГОЛИ заявил, что «в военные
действия между двумя 
странами могут быть втя- 

«К не-авгентинцы. Английские „ _
самолеты совершили оче- счастью,.
прлнпй налет на поит Стэн- положение стало настолько 
лр^ Шуэрто-Архент.^о) - -  сложным, что существует

ния и «сейчас охвачены ог
нем». передает корреспон- „^ена двух 18-летних ан- 
дент лондонской, «Тоимс». ^лийских парней.
Представитель министерства Большие потери несут и 
обороны Англии утверждал, 
что вчера было сбито 8 ар
гентинских самолетов, при
нимавших участие в нале- д̂  ̂ (Пуэрто-Архентино), ос- сложным, ,
тах па английские военные новную опорную базу арген- Риск расширения конфлик- 
корабли. Министр обороны минских войск • на Фолк- та».
^ ли к Т "п р и б ы м ю т ^“ все (Мальвинских) ос- министры иностранных
новые и новые английские дел Аргентины, Никарагуа.

Судя по последним сведе- Панамы и Венесуэлы при- 
ниям, англичане захватили няли совместное заявление, 
небольшой аэродром в ме- в котором выражается про
стенке Гуз Грин, располо- тест в связи с решением ан- 
женном на острове Соледад, глийского правительства 
где пять дней Назад выса- расширить зону действий 
дился английский десант, английских ВМС -и ВВС 
Захват аэродрома, считает вплоть До залива Рио-де- 
телекомпания Си-би-эс, соз- Ла-Плата. Вследствие этого, 

воз- указывается в документе, 
можности для наступления агрессия Англии .переносится 
на порт Стэнли. в самое сердце континента,

Аргентинское правитель- что непосредственно затра- 
ство, сообщают информаци- гивает территориальную. це- 

з,̂ .бет 2», на борту которого онные агентства, рассматри- лостиость и безопасность 
находятся более 3 тысяч вает возможность «свернуть Аргентины, Боливии, Параг- , 
солдат. отношения» с Соединенны- вая и Уругвая , и однрвре-

По словам газеты «Дей.пи ми Штатами, открыто под- менно ещ ,̂ более усугубля- 
телеграф», английские вой- держивающими агрессию ет масштабы конфликта.

У Г Р ОЗ А ЗКОЛОГИЧЕСКОЙ КАТАСТРОФЫ
ЖЕНЕВА. Угроза эколо-

IIк

_________  ^  Авторы бюллетеня нано- вых лучей, весьма опасных;
гической катастрофы на на- минают об инциденте с аме- для людей, животных и ра- ■ 
шей планете непосредствен- риканской ракетог! «Ти- стении.
но связана сегодня с гонкой тан-2» мощностью 9 мега- В документе указывается

тонн в районе города Лит.п- также на опасный ̂ характер: 
Рок (штат Арканзас). Тогда военных изысканий и опы- 
из-за небрежности обслужи- тов по созданию экологиче- 

персонала воспла- ского оружия. По данным 
менялось ракетное топливо, экспертов ООН, в период с 
и лишь по счастливой слу- 1963 по 1972 годы самолеты 
чайности ядерная боеголовка военно-воздушных cmi США 
не взорвалась. совершили 2.700 вылетов, в

Эксперты ООН указывают ходе которых распылялись 
в этой связи. что ' даже специальные химические ве- 
взрыв ядерной бомбы мощ- щества с целью вызвать 
ностью в мегатонну может ливневые дожди, 
привести к необратимым Борьба против катастро- 
последствиям: разрушение фических постедствий гон

ки воорунсений для окружа
ющей среды и человечества

ядерных вооружений, счита
ют эксперты программы 
ООН по окружающей среде.
В распространенном здесь вающего 
бюллетене они подчеркива
ют, что риск возникновения 
такой катастрофы увеличи
вается в связи с продол
жающимся накоплением в 
мире оружия огромной раз- 
руигительной силы. В пе
риод с 1950 по 1977 год, го
ворится в документе, прои
зошло свыше 100 инциден
тов, свя.занных с ядерным верхних слоев озона в ат- 
оружием, и в 32 случаях приведет к прямо-
опасность для окружающей 
среды была особенно вели
ка.

му попаданию на поверх
ность земли ультрафиолето-

ярляатся важнейшей зада
чей ученых, говорится в за
ключение в документе.
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ
I C c t .K o u  м у  з ы к е  з в у ч с с ш ъ ?

ЭТ мая 1982 года

: Прежде чем услышать,
" довелось немало о них уз

нать. Говорили по-разно- 
. му: одни с безусловным
-■ восторгом, другие — сдер

жаннее, но в конце концов 
мнения сводились к тому, 
что этот ансамбль непривы
чен для самодеятельности 
и довольно интересен.

Речь шла об ансамбле 
«Камерата». И возможность 

.̂ 'познакомиться с ним вскоре 
представилась.

Они называют свой кол
лектив вокально-инструмен- 

. тальньш. Y каждого это 
.сразу • связывается с гита
рой, ударником, электрони- 

,'кой на эстраде. Нет, здесь 
совсем другое. И навести на 
-это должно уже название. 
«Камерата» — что-то камер
ное. .Если точнее, ребята 
взяли для себя название 
творческого, союза «Каме- 
Д)ата , Флорентина». Суще

ствовал такой во Флорен
ции X'VI века. В него входи
ли известные деятели куль
туры Возрождения. В прак
тике той давней «Камераты» 
соедтгаились живопись, по
эзия, му.зыка, театральное 
действие. Так рождался но
вый жанр — опера.

« Х А К Е Р А Т Д » - С 0 Ю З  ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ
^ с к а з ы в а е м  о с а м о д е я т е л ь н о м  к а м е р н о м  а н с а м б л е ’

ко говорит, подыскивая точ
ные определения:

Нам знакомы имена ком
позиторов эпохи Возрожде
ния Палестрины и Монте
верди. Ансамбль томичей 
играет их произведения, а 
также пьесы забытых сего
дня авторов, а то и вовсе 
безымянных (многие созда
тели музыки не подписыва
лись под своими произведе
ниями).

■т— Лаконичноеть, простота, 
задушевность, уравновешен
ность чувств и эмоций, гар
моническое богатство.

Нетрадиционный самодея
тельный коллектив исполня
ет необычную дл.ч самодея
тельности музыку. Чем она 
привлекла молодых музы
кантов?
' Гитарист Степан Тихонен-

Да, вот оно — уравнове
шенность, гармония. После 
сутолоки дня так хорошо 
отдаться этой спокойной, 
просветленной и просвет
ляющей музыке. Как про
никновенно выпевают
скрипки, как доверхгтельно. 
обращаясь будто к тебе од
ному, звучит продольная 
флейта.

сопрано и тенор. Скрипка 
заменяет бытовавшую в 
ту пору виолу. Гитара ведет 
партию лютни — она ей 
родственница по звучанию. 
А ударных инструментов 
того времени так много, да
же перечислять долго: бара
бан, тамбурин, коробочки, 
колокольчики, погремушки, 
кастаньеты.

Старинная музыка писа
лась для старинных инстру
ментов. Их нужно было 
отыскать. В ансамбле три 
продольные флейты — альт.

Сейчас «Камерата» — со
дружество едино мышленни- 
кбв-.музыкантов. Их и вос
принимаешь уже как единое 
целое. А начало было таким. 
Молодой скрипач Томского 
симфонического оркестра 
Авенир Казанский обратил 
внимание на одного из слу
шателей в зале. Тот неиз
менно посещал концерты. 
(В зале, к сожалению, не

так много молодежи). Как- 
то в антракте разговори
лись. Обнаружилось удиви
тельное сходство музыкаль
ных интересов. Молодой 
слушатель — это был пре
подаватель Томского мед
института Степан Тихонен- 
ко — давно любил гитару. 
Прошел через вокально-ин
струментальные ансамбли, 
«переболел» рок-музыкой и 
понял, что истинное богат
ство и красота — в музыке 
классической. И тут у них 
область увлечения оказа
лась общей — музыка эпо
хи Возрождения.

бовь. Она играет на скрип
ке, продольном флейте. По
явилась' Лариса Уральцева 
— ударные инструменты, 
вокал. Еще флейта и удар
ные — учащийся культ- 
просветучилища Борис Сте- 
фанский. Поет и играет на 
скрипке Авенир. Партия 
гитары — у Степана.

Попробовали играть ду
этом. Потом захотелось со
став расширить, сделать 
звучание богаче. Пришла 
сестра Казанского — Лю-

Вот так образовался ны
нешний ансамбль. Они сы
грались и вынесли музыку 
на суд слушателей. Дебю
тировали в почти домашней 
атмосфере. Теперь ансамбль 
можно слушать в студенче
ских клубах и общежитиях, 
в красных уголках пред
приятий, а летом — на от
крытых площадках. И, ко
нечно, в Доме ученых, где 
они занимаются вместе с

клубом пантомимы, ищут 
синтез пластического и му
зыкального.

Степан Тихоненко вспоми
нает об одном памятном 
концерте. Товарищи по ан
самблю приехали с ним на 
его родину — Западную Ук
раину. Бродили как-то в 
полуразрушенном за.мке. И 
кто-то сказал: «А ведь он 
современник музыки, кото
рую мы играем». И вот за
звучали инструменты среди 
древних стен. Когда закон
чили игру, их наградили 
долгими сердечными апло
дисментами. Огляделись — 
откуда только набралось 
столько слушателей?

— Камератовцы серьезно 
относятся к тому, что де
лают, — считает ведущий 
виолончелист Томского сим
фонического оркестра Вита
лий Максимов. — Потому 
их любят, их приходят слу
шать. Хочется верить, что 
это серьезное, трепетное 
отношение к музыке их не 
покинет.

В. КРЮКОВ.

с  телетайпной

л е н т ы  Т А С С

Пыльца и нефть
П редсказать наличие нефти 

там, где ее ранее не находи
ли — в гр а н и т н ы х  тол щ ах 
палеозоя,  ̂ — геологам Ман
гы ш л а ка  ' помогли остатки  
растений, сущ ествовавш их со
тн и  миллионов лет назад. 
Нефть, хл ы н увш а я  из с кв а 
ж и н  на полуострове Бузачи, 
подтвердила эф ф ективность 
методов палинол огии  (н а уки  
о спо рах  и пы льце) для по
и ско в  залежей ценного  мине
ра льного  сы рья .

У чены е давно обратили 
вним ание на пы л ьцу, разноси
м ую  ветром на о гром ны е 
ра сстояния . Она сохраняет 

•все J^epты рода и вида рас
те н и и . Вещество ее оболочки  
постепенно  замещ ается м ине
ральны м  и, «окаменев», п р а к 
т и ч е с ки  не поддается р а зр у 
ш е н и ю . Если Выделить спо
ры  и п ы л ьц у  из древних по
род, м о ж но  уста н о в и ть ,, на-, 
кие, виды растений  сущ ество
вали в далекие времена, а 
зн а ч и т , и определить время 
образования геол огическо го  
слоя, в Котором могли сфор- 
м иооваться неф ть и газ.

П алинология оказалась не
зам еним ой при  ■ йсследовании 
пород триасового  геологиче
с ко го  периода На М ангы ш ла
ке . Сотни образцов, по д няты х 
с гл уб ин  до пяти  кил о м ет
ров, и зучи л и  со тр уд н и ки  Сред
неазиатской  эксп ед иц ии  Ин- 
.ститута геологии  и разработ
к и  го р ю ч и х  и ско пае м ы х А ка 
дем ии н а у к  СССР, Выделен
ные из н и х  споры  и пы л ь
ца о казал и сь  гораздо моло
же,^ чем в неф ти, извлечен
ной  с э т и х  го ризонтов . На 
основе этого  специалисты  
предполож или, что нефть м и г
рировала с еще более н из
к и х  слоев более древних по
род. Заложенны е по реком ен
дациям  уч е н ы х  скв а ж и н ы  
подтвердили э ту  догадку.

Г. ГРОЙСЕР, 
.корр. ТАСС.

Шевченко.

I с  Т А Р Т
I СПАРТАКИАДЫ

На стадионе еЛокомоти$-< 
состоялись первые соревнова
ния летней спартакиады Ок
тябрьского района. В про
грамму включены волейбол, 
прыжки в OAUHtf. бег на ко
роткие и -СреОнш дистанции, 
стрельба, метанке. встречная
эстафета........ .

Открыли спартакиаду ра
ботники мебицинских учреж
дений района. В стартах при
няло участие более 250 чело
век. В командном зачете по
бедителями оказались коллек
тивы железнодорожной боль
ницы, медсанчасти М  2, поли
клиники № 4, детской боль
ницы. Неплохие результаты, в 
отдельных видах программы

1С П О Р Т

К Р О С С
« Я Н Т А Р Я »

показали фармацевт Г. Заго- 
родская, медсестра Л. Антух, 
врач - рентгено.юг Л. Барт- 
фельд, стоматолог Н. Горгаше- 
ва.

Теперь эстафету от меди
ков принимают рабочие авто
транспортных предпрм.чтий. 
Их старт — 5 июня на ста
дионе еЛокомотив:̂ .

Р. СТРЕБНЕВ.

Н а с т о й ч и в о с т ь

и л и  в е з е н и е ?
I  « М а н о м е т р » — ' « А м у р »  ( Б л а г о в е щ е н с к ] — 2 : 2 .

Вдвое мощнее
« М И - 6 »

М еждународная  ̂ авиац ион
ная ф едерация утвердила м и
ровы е рекорды , установлен
ные на новом советском  вер
толете «МИ-26».

Вертолет создан в к о н с т р у к 
то р ско м  бю ро имени вы даю 
щ егося творца ви нтокры л ой  
т е х н и ки  М. Л. Миля, сп р о е к
тиро ван  и построен  под р у 
ководством  у ч е н и ка  и преем
н и ка  Миля — генерального 
ко н с т р у кто р а  лауреата Л е н и н 
ско й  прем ии М. Н. Т ищ енко. 
«МИ-26» зам енит на тр а н 
с п о р тн ы х  работах ш и р о ко  и з 
вестны й  в наш ей стране и 
за рубеж ом  «МИ-б». С особен
ны м  нетерпением ж д у т  новую  
м а ш и н у  т р у ж е н и ки  С ибири, 
К рай н его  Северу, Дальнего 
В остока. Новый'' вертолет, 
вдвое мощ нее «ш естерки».

На обы чном  серийном  
«МИ-26» и бы ли установл е

ны  м ировы е р е ко р д ы ., Э ки па ж  
за сл уж е н н о го  лётчика-испы .та- 
теяп СССР Г. Алф ерова под
нял на вертолете на вы со
т у  4.100 метров гр у з  25 тонн  
к  на вы соту 2.000 метоов н аи 
б ол ьш ую  м ассу —т 56.768,8 к г , 
э к и п а ж  Г. Карапетяна — гр у з  
10 тон н  на вы соту  6.400 мет
ров. М аш ина с летчиком  
С. П етровы м и его товар и 
щ ами подняла гр у з  15 тонн  
на вы соту 5.600 метров. Вер
толет л етчи ка  А. Х олупова 
и  е го  коллег поднял гр у з  20 
тон н  на вы соту  4.600 метров.

Но в ы и
а в т о м о б и л ь -

в е 3 д ё X од
С озданны й н ескол ько  лет 

назад на Л уц ко м  автом обиль
ном  заводе в .Волынской об
ласти вездеход ЛуА З-969 W 
завоевал ш и ро ко е  признание . 
Он отмечен дипломами на 
всесою зны х м м еж дународ ны х 
вы ставка х  в Италии и Бель
ги и , а в Ч ехословакии  был 
удостоен золотой медали.

Такая известность приш ла 
к  вездеходу благодаря его 
отл ичн ы м  эксп л уа та ци он н ы м  
качестаам . Ему нипочем  р ы т 
вины  _и ухаб ы , разм ы тая ко-- 
лея, броды и песчаны й  гр ун т . 
А втом обиль-вездеход : развива
ет с ко р о сть  до 90 килом етров 
в  час. Он используется в 
сельском  хозяйстве, на' лесо
ра зр або тках , в ге ол огически х  
п а ртия х , д л я т у р и з м а .

Сейчас на Л уц ко м  заво
де ведутся работы  по даль
нейш ем у соверш енствованию  
ко н с т р у кц и и  вездехода с . це
лью  увеличения сро ка  его 
пробега, ул уч ш е н и ю  ком ф ор
та и безопасйости. сн иж е ни я  
то кси ч н о сти . К о н стр укто р ы  
намерены  испол ьзовать  те п 

ло отраб отанны х газов для 
обогрева салона.

В 'б л и ж а й ш и е  годы л уцки е  
автом обилестроители ра ссчи ты 
ваю т довести в ы п у с к  вездехо
дов до 50 ты сяч  в год.

(ТАСС).

I Перед игрой томской 
i команды с одним из ста- 
i рейших коллективов Даль- 
i него Востока положение 
I «^Манометра» выглядело 
I предпочтительнее. Наши 
i земляки набрали шесть оч- 
I ков из восьми, «Амур» —
I четыре очка, но после пяти 
! игр. ' Впрочем, ■ чемпионат 
i только начался, и многое 

может измениться.
...Нф 10-й минуте встречи 

Г. Татаринов, оказавшись в 
выгодной позиции, очень 
опасно пробил, но мяч про
шел мимо ворот. А до этого 
команды успели раскрыть 
друг другу свои тактические 
планы. Они были во мно
гом схожи: неторопливый
розыгрыш мяча в центре 
поля, а затем переход к бо
лее решительным действи
ям. Однако «Амур» предпо
читал атаку малыми сила
ми и »Л5щные удары издали. 
«Манометр» же готовил 
массированное наступление 
и стремился'разыграть мяч 
до верного. Не берусь су
дить, чья схема бьта эф
фективнее, а вот то, что иг
ра избытком динамизма и 
остроты не страдала, следу
ет отнести в - пассив обеим 
командам. •

В середине первого тайма 
вратарь томичей А. Короб- 
кин неудачно вышел на пе
рехват мяча, и полузащит
ник гостей В. Бузулуков эту 
ошибку использовал, голо
вой послав мяч в сетку. 
Пропущенный мяч показался 
досадной случайностью мно
гим, и в первую очередь, 
как ни странно, томским иг
рокам. Во всяком случае, 
заметной активизации дей
ствий с их стороны не по
следовало. Гости также не 
торопились развить успех.

рассчитывая на счастливый 
случай. И за 10 минут до 
конца тайма удача вновь 
улыбнулась дальневосточни
кам: С. Нечаев добил мяч 
после рикошета от перекла
дины.

0:2, а впереди лишь сорок 
пять минут игры. Очевидно, 
в перерыве старший тренер 
«Манометра» Б. М. Фаль- 
ковский точно объяснил иг
рокам их ошибки и предло
жил результативнБ1Й план, 
так как сразу после свист
ка, атаки хозяев поля нако
нец-то обрели свежесть и 
долгожданную остроту.

Гол, что называется, на
зревал. Трижды возникают 
острейшие ситуации У ворот 
«Амура» после подач 
Ю. Широковым угловых. 
Наконец, на 61-й минуте 
Г. Тюнин вогнал мяч под 
перекладину;

И снова вперед идут игро
ки «Манометра». В их рядах 
выделяется настойчивостью 
В. Баскаков, успевающий из 
линии обороны к воротам 
соперников. Запомнились 
два его мощных удара с 
дальней дистанции. С тру
дом справляются защитники 
благовещенцев с быстрыми 
форвардами томичей, то и 
дело посылают мяч за ли
нию ворот. Но это не разря
жает обстановку, а только 
еще больше накаляет ее. 
Мастерски в очередной раз 
подал угловой Ю. Широков, 
и В. РадькоБ удахюм с близ
кого расстояния сравнивает 
счет. Цифры на табло не 
изменились до конца игры.

Завоевано еще одно очко. 
А может, упущено? Нам 
остается надеяться, что этот 
урок не пройдет для наших 
футболистов даром.

Е. ФРОЛОВ.

Массовые легкоатлети
ческие весенние Комсо
мольске - профсоюзные 
кроссы прошли в брига
дах, сменах, участках и 
цехах, входящих в 
спортклуб «Янтарь». Они 
были посвящены XIX 
съезду ВЛКСМ. Лучшие 
получили право высту
пить в финале. На старт 
вышло 464 спортсмена. 
Победительницей на ди
станции 300 метров стала 
среди женщин Эмма 
Миндрина.

Наибольшее количество 
бегунов ' стартовало на 
дистанции 1.000 метров. 
У мужчин в 23 забегах 
соревновалось более 200 
легкоатлетов. Время, по
казанное С. Бирюковым, 
не удалось улучшить ни- 
KOMjy. Среди девушек на 
этой дистанции победила 
Алевтина Коротких.

Остро и напряженно 
проходили забеги на 
трассе длиною 500 мет
ров у женщин. Первое 
место заняла неоднократ
ная чемпионка Сибири, 
области и Центрального 
совета клуба мастер спор
та СССР Ирина Волкова.
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45.

К О Н К У Р С  Г Р А Ц И И  И  К Р А С О Т Ы
В Тю мени прош ел традици

он н ы й  к о н к у р с  исполнителей 
бальны х танцев. «Современ
ник-82», в котором  уч аство 
вало более восьмидесяти пар 
из м н о ги х  городов страны .

Бы стры е и ритм ичн ы е  тан
цы «Ча-ча-ча», рум бу, к в и к 
степ см еняю т медленные ли
рические  вальсы, та н го , слоу. 
Отлично вы ступи л и  на к о н к у р 
се том ичи  Татьяна и А лександр 
К у л и к . Их и скусств о  по нр а

вилось и м ногочисленны м  
зрителям , и с тро гом у  ж ю р и . 
И тог вы ступл ения — почет
ное третье место.

НА СНИМКЕ: и скусств у  тан 
ца все возрасты  по корн ы .

Фото Н. Сабанова.

Ни одно спортивное 
мероприятие «Янтаря» не 
проходит без участия ве
теранов легкой атлетики. 
На этот раз они бежали' 
дистанцию 800 метров. 
Лучшим был Василий 
Кавсюк.

С И Б И Р С К О Е

Д О Л Г О Л Е Т И Е Профессору-100 лет

Острая и напряженная |
борьба на дистагщии |
3.000 метров у мужчин 1
завершилась победой =
Виктора Харчишина. . 1

В. ШЕШУКОВ, I  
судья республиканской. S 

категории. =

НА ФУТБОЛЬНЫХ
ПОЛЯХ МИРА

ТУРИН. Кубок Италии 
по футболу завоевала 
команда «Интер» (Ми
лан), сыграв здесь в по
вторном финальном, мат
че с местным клубом 
«Торино» вничью — 1:1 
(1:1). Первая встреча за
кончилась победой ми
ланских футболистов — 
1:0.

ГЛАЗГО. Соперники 
сборной СССР по отбо
рочной группе финально
го турнира чемпионата 
мира футболисты Шот
ландии выиграли 'со сче
том 1:0 (1:0) в рамках 
чемпионата Великобри
тании у команды Уэль
са. Гол забил на шестой 
минуте матча Хартфорд.
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Доктору химических на
ук профессору Ивану Фе
доровичу Пономареву ис
полнилось сто лет. Три го
да тому назад он отказал
ся от заведования кафед
рой, которую возглавлял 
многие _ десятилетия, и пе
решел на должность про- 
4зессора-консультанта. Ны
не он единственный че.по- 
век, кто в свое время слу- . 
шал лекции великого рус
ского ученого Дмитрия - 
Ивановича Менделеева и 
сдавал ему экзамены.

Более двадцати лет са
мой активной деятельности 
профессора Пономарева свя
заны с Томском. В 1918 го
ду, освободившись после 
первой мировой войны из 
немецкого плена, инженер 
Пономарев приехал в Томск 
и стал преподавателем ка
федры химической техно
логии неорганических ве
ществ технологического, ны
не политехнического инсти
тута. Год спустя его из
брали профессором. Он со
здал в Томске первую в Си
бири кафедру силикатов, 
которую возглавлял двад
цать лет.

Годы работы профессора 
в Сибири пришлись на 
очень тяжелое для этого 
края время. Окончх^лась 
гражданская война. Горо
да, железные дороги были 
разрушены. Здания зияли

выбитыми стеклами. В Си
бири не хватало стекла, 
кирпича, посуды. Кустар
ные предприятия не могли 
справиться со все возраста
ющей потребностью в этих 
материалах, Сибирь не име
ла специалистов.

Профессор Пономарев ор
ганизовал в Томске подго
товку ишкенеров для кир
пичных, стекольных, ■ фар
форовых, фаянсовых, це
ментных предприятий. Мно
гое сделал для организации 
производства. Многие годы 
он : .был деканом химико- 
технологического факуль- 

' тета Томского политехни
ческого института, подгото- 
В1-1Л тысячи инженеров.

Талантливый педагог и 
ученый, Иван Федорович в 
1920 году при институте ор
ганизовал Сибирскую хи
мическую станцию по ис
следованию нерудного сы
рья. Позже она была ре
организована в керамиче
скую станцию, а в конце 
двадцатых годов—в Сибир
ский научно-исследователь
ский институт строительных 
материалов.

В годы первых пятиле
ток, когда началась инду
стриализация, Пономарев 
был консультантом строи
тельства крупных предпри
ятий по производству це
мента, кирпича, стекла, ши
фера на Урале и в Сиби

ри. Отличный знаток огне
упорных материалов, он 
принимал деятельное учас
тие в сооружении крупней
ших металлургических за
водов в годы первых пя
тилеток, организовал под
готовку инженеров этого 
профиля.

Иван Федорович часто 
выступал с лекциями, пуб
ликовал много статей по 
организации производства 
строительных материалов. 
Особенно много он писал 
об этом н «Красном .знаме
ни», постоянным коррес
пондентом которого он был 
долгие годы. В своих ста
тьях он ставил вопросы и 
показывал, каким путем их 
надо решать.

Профессор Пономарев был 
создателем в Томске Си
бирского отделения «Рус
ского физико-химического 
общества». Многие учени
ки Пономарева стали вид
нейшими учеными страны, 
возглавили крзшные пред
приятия. Его имя вошло 
в историю сибирской нау
ки как выдающегося уче
ного и организатора. Перед 
Отечественной войной Иван 
Федорович, будучи уже по
жилым человеком, пере
ехал в Новочеркасск, где 
работает в политехническом 
институте.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

ТЕАТР ДРАМЫ
27 мая. «Поздняя любовь»

— 19-30.
ТЕАТР ю ного ЗРИТЕЛЯ 

27 мая. «М альчищ -Кибаль- 
ч и ш * — 16.

Ц В й Р Е Ц ^ Р Е Л И Щ
и Х З П О Р Т А

27 мая. Цветной широкофор
матный художественный фильм 
«И гра в четыре р уки »  — 19.

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

27 . мая. «Бездна» (две се
рии) — 9. 11-30, 14. 16-30, 19, 
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
27 .мая. «Нет повести пе

чальнее..,-» — 8-40, 10-20. 12,
13-40. 15^20. 17, 18-40, 20-20, 22. 
«Любовь под вопросом» — 
8-40. 10-20, 12. 13-40, 13-20, 17,
13- 40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «X V II съезд проф сою 
зов СССР» -— 9. 10-05. Мульт- 
сб о р н и к — П-10, 12-15, 13-20,
14- 25.

«О К Т Я Б Р Ь »
27 мая. «Я — Хортица» — 

10-30. «Любовь под вопросом»
— 8-50, 12-10. 14, 16, 17-50,
19-40, 21-20. «Дорогой страда
ний  и гнева» — 8-40 10-35
12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10, 
22.

им ени И . Ч Е Р Н Ы Х
27 мая. «М артин и волш еб

н ик»  — 14-20. «Правда лейте
нанта Климова» — 9, 10-50,
12-40, 14-20, 16-10. 18, 19-50,
21-30. «Пули все еще в моем 
карм ане» — 9, Ю-50, 12-40, 16. 
17-50, 19-40. 21-20.

«П И О Н Е Р »
27 мая. «П ятнадцатилетний 

ка п итан »  — 9. 11, 13, 15.
«Битва за Рим» — 17, 19, 21.

«С И Б И Р Я К »
.27 мая. Ы ул ьтсб орн и к «Сол

нечны й караван» — 9-20.
«Загадка древней кн и ги »  — 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

27 .мая. «Ночь коро тка»  — 
17, 19. 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
. «С И Б К А Б Е Л Ь »

27 мая. «Куда он денется!»
— 17-10, 19, 21,

К И Н О Т Е А Т Р  Г О Р С А Д А  
27 мая. «Ж енщ ина в белом»

(две серии) — 13. 16, 19. 
К Л У Б

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
27 мая. «Операция «Ы» и 

другие  пр икл ю че ни я  Ш ур и ка »
— 16, 18, 20,

ДОМ ОФИЦЕРОВ
27 мая. «Я заставлю  вас лю 

бить ж и зн ь »  — 17, 19, 21.

Городское бюро по трудо
устройству населения сроч
но приглашает для работы 
в совхоз «Томский» опера
торов технологических ли
ний по уходу за животны
ми, слесарей-сантехников, 
слесарей-ремонтников, элек
тромонтеров, бухгалтера, 
рабочих строительных спе
циальностей.

Оплата труда — повре
менно-премиальная. До
ставка рабочих с работы и 
на работу производится 
служебными автобусами.

Квартиры предоставляют
ся в пос. Светлом в тече
ние двух-трех лет.

За справками и направ
лениями на работу обра
щаться: г. Томск, пр. Киро
ва. 17, в бюро по трудоуст
ройству.

Управление культуры Томского облисполкома 
ТОМСКИЙ ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

27, 28 мая, в 16 часов
60-летию пионерской ор^ а̂низации и XIX съезду 

Ленинского комсомола посвящается 
Премьера . ■ .

Аркадий Гайдар

« М А Л Ь Ч И Ш - К И Б А Л Ь Ч И Ш »

(героико-романтическая сказка в одном действии). 
Сценический вариант Томского ТЮЗа.
Режиссер — А. Вичканов.
Художник — Ю. Фатеев.
Музыкальное оформление — В. Шинкевич. 
Художественный руководитель театра — заслуженный 

деятель искусств РСФСР, лауреат Государственной пре
мии РСФСР им. Станиславского Ф. ГРИГОРЬЯН.

30 мая проводятся город
ские соревнования авиамо- 
делистов-школьников.

Томский городской Дворец 
пионеров и школьников 
приглашает любителей-авиа- 
моделистов, ребят, родите-'" 
лей на площадку ДК «Аван
гард» в 10 часов 30 мая.

В программе соревнова
ний: «воздушные бои» и вы
полнение фигур высшего 
пилотажа кордовыми моде
лями самолетов.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре г. Южно-Саха
линска на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться; г. Томск, 
тел. 5-72-84. '

29—30 мая Концертный зал
ЗАКРЫТИЕ СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА

II. И. Чайковский — Четвертая симфония.
Э. Лало — Испанская симфония для скрипки с орке

стром.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Дирижер — заслуженный деятель искусств МАССР, 

лауреат Государственной премии МАССР Виталий КУ- 
ЦЕГШО.

Солист — лауреат международных конкурсов Илья 
ГРУБЕРТ.

Начало — в 19 час. 30 мин. Б и леты  продаю тся.

Бюро по трудоустройству 
населения и завод режущих
инструментов приглашают на 
работу штукатуров-маляров. 
Оплата труда — сдельная.

Одиноким предоставляется 
место в общежитии, семей
ным — квартиры в порядке 
очередности.

Обращаться: в бюро по
трудоустройству (пр. Кирова, 
17), или г. Томск, ТЗРИ, ул, 
Вершинина, 43, в отдел кад* 
ров.

Проезд автобусом № 19 
до остановки «Ул. Верши
нина» и 18, 22 до оста
новки «Горбольница JVo 3».

Инвалид Отечественной вой
ны Петр Георгиевич Ш еоы рев 
(г. Н иж н и й  Тагил С вердловской 
области, ул . П ихтовая, 12, 
кв . 152) ра зы скивае т  ф ронто
вого товарищ а том ича Васи
лия Белова, с которы м  вместе 
воевали на Западном ф ронте, 
участвовали  в боях за г. Вязь
му, станции  и деревни Смолен
щ ины .

На м н о ги х  ф ронтах Великой 
Отечественной войны  воевали
с врагом  м о ряки -тм хоо кеанцы . 
Геройски  сра ж ал ись  они и на 
К ур ско й  дуге. Б ольш ую  рабо
т у  по сбору докум ентов , вос
пом инаний  и созданию  музея 
боевой славы м оряков  Тихо
о ке а н ско го  флота провел по
и с ко в ы й  кл уб  «Дорогой от
цов» ш кол ы  Ns 5 г. Орла, за 
что удостоен прем ии Орлов
с ко го , ком сомола. «Более сот
ни м оряков-ветеранов, — пи 
ш ут  ребята, ~  прислали нам 
свои воспом инания о том, к а к  
в сн е ж н ую  зим у  1943 года в 
боях у  ре к  О ки. З уш и  и Не- 
ручи , у  сел Городищ е н Крас
ное, в гл убоком  ты л у  врага, 
в составе л ы ж н ы х  бригад  у  
сел Чернь, Троено, Ч увардино, 
сраж ал ись  и ум ирали матросы . 
116-я отдельная м орская стрел
ковая бригада, 1289-й и 971-й 
м орские  по л ки  110-й В ерхне
д непр овской ' д ивизии  прош ли 
с боями от  берегов Оки до 
Б алтики . Почти 2 ты сячи  к и 
лометров в ш ести многоднев
ны х л ы ж н ы х  походах прош ли 
мы по терри тори и  К ал уж ско й , 
Т ул ьской , О рловской, Б р ян ской  
и М огилевской  областей, де
тально изучая боевой путь  мо
ряков . Наш п о и ск  длится уж е  
пять  лет. Но мы уверены , 470 
далеко не все м о р яки -ти хо о ке 
анцы , сраж авш иеся на Орлов
щ ине, знаю т, что и х  боевые 
друзья еж егодно встречаю тся 
в нашем клубе в День Побе
ды . Просим вас, дорогие вете
р а ны -м о ряки , о т кл и кн у ть с я  и 
написать о себе по адре.су: 
302030, Орел, ул . М аричен- 
ко , 9, ш кола № 5, кл уб  «Доро
го й  отцов». П усть о т кл и кн у т 
ся и ро дствен н и ки  по ги б ш и х  
м оряков , которы е получали 
письм а с ф ронта с номерами 
полевы х по чт  2270 и 03564.

Клуб «П оиск» В урн арско го  
ССПТУ-8 Ч уваш ской  АССР 
ра зы скивае т врачей, медсестер, 
ранены х, л ечивш ихся в бы в
шем эва кого спи тал е  Ns 3065, 
а та кж е  родственников  и близ
к и х  тех воинов, которы е ум ер
ли от  ран в этом госпитале. 
Адрес: 429200, Ч уваш ская
АССР, пос. В урнары , С С П ТУ-^ 
кл уб  «П оиск».

ЧЕТВЕРГ. 27 мая
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Время.». 8.55. «Отзо

витесь, горнисты!» 9.40. «Вкус 
хлеба». Фильм 3-й. «Хлеб  и 
люди». 11.25. Новости. 14.15. 
Новости. 14.35. «К  60-летию 
образования СССР». «В семье 
единой». Кинопрограмма. 15.15. 
Концертный зал телестудии 
«Орленок^». 16.20. «На земле 
отцов». Телевизионный очерк. 
17.20. «Ш ахматная школа>. 
17.50. «Ленинский универси
тет миллионов». 18.20. Мульт
фильм.

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире». 

19.00. «Содружество». Телеви
зионный журнал. 19.45. «Вкус 
хлеба». Фильм 4-й. «Хлеб 
Отечества». 21.00. «Время». 
21.35. Кубок СССР по спортив
ной: гимнастике>. 22.50. «Се
годня в мире»'.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

12.00. «Испанский язык» 
12.35. «Мамина школа». 13.05 
«Птицы над городом». Худо 
жественыый фильм. 14.15 
«Искусство эпохи Возрожде 
ния». Передача 5-я. 14.55. «По 
эзия О. Бергольц». 15.35. Ки 
ножурнал «Сельское хозяйст
во». 15.50. Новости. 18.15. Но
вости.

ТОМСК
18.30. «Культура и жизнь», 

«Работники культуры делятся 
опытом». Художественная вы
ставка «Наша Советская Ро
дина». 19.05. «Глинка. Роман
сы». Фильм-концерт. 19.35. 
Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыш и!» 20. 15. Концерт. 21.00. 
«Время». 21.35. «Лично изве
стен». Хз’-дожественный фильм.

Редактор
Н. Г. НЕ#;ТЕРЕНКО.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы в детский комбинат 
Ла 33 воспитателя, нянь, по
вара, подсобную рабочую, 
кладовщиков.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или по тел. 
4-21-26, к заведующей.

• Коллектив производствен
ного объединения «Сиб- 
электромотор» с прискор
бием извещает о смерти 
старейшего работника пред
приятия. ветерана труда 

АПРАКСИНОЙ 
Веры Васильевны

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.

Родные и близкие глубо
ко скорбят- по поводу 
смерти горячо любимого 
отца. мужа, брата

КУЗНЕЦОВА
Владимира Васильевича.
Вынос тела — 28 мая. в 

16 часов, из квартиры по
койного (пр. Ленина, 200, 
кв. 12).
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